Centro para la Investigación de la Historia del Fútbol Boletín CIHF - Año II - Nº 20 - 14/04/2004

En este número:

- Editorial
- Diego x Diego (por Diego Zelonka)
- El adiós a un periodista de Clarín
- En busca del fútbol perdido (por Jorge Barberini)
- <u>La tradición futbolística de Sheffield (por Jorge Gallego)</u>
- <u>Letras redondas (historias, cuentos y poesías inspirados en el fútbol):</u>
 "Mi primer partido", de Fernando Serra
- <u>Dejaron su huella en el fútbol</u>
- Conclusiones del debate sobre la autoría de goles
- Torneos Reclasificación y Promoción de 1967 (Primera División) (por Marcelo Ventieri)
- Novedades para socios

Editorial

¿Cuál fue el primer partido que fuiste a ver a la cancha? La mayoría de los futboleros de ley puede contestar esa pregunta casi sin necesidad de pensarlo. En este número del boletín, en el marco de la sección Letras Redondas, Fernando Serra nos cuenta su imborrable experiencia visitando por primera vez, a los seis años, la cancha de San Lorenzo.

Jorge Barberini elaboró un artículo de opinión sobre las cuestiones que llevaron a que los medios consideraran, aún hasta el presente, que el inicio de la historia del fútbol argentino en 1931.

Además, el homenaje del Boletín CIHF al periodista Juan Zuanich, un recorrido exhaustivo por dos torneos olvidados de la memoria popular (el Reclasificación y el Promoción de 1967), un detalle de la tradición futbolística de la ciudad de Sheffield (Inglaterra), una encendida defensa de Diego Maradona y su trayectoria, las conclusiones de la Comisión de Debates del CIHF sobre la autoría de goles y, en el recuerdo, los recientemente fallecidos Félix Díaz, Roque Máspoli, Walter Gómez, y Humberto Lentz.

Recopilación del Boletín CIHF

El CIHF sigue ofreciendo la recopilación de los diez primeros números de este Boletín. Se incluyen los mejores artículos sobre la historia del fútbol, relatos y estadísticas en un anillado de 166 páginas.

Precio para el público en general: \$15. Socios del CIHF: \$12.

Solicite su ejemplar a <a href="http://by10fd.bay10.hotmail.msn.com/cgibin/compose?mailto=1&msq=MSG1082073288.40&start=77834&len=617942&src=&type=x&to=cihfprensa%40yahoo%2ecom%2ear&cc=&bcc=&subject=&body=&curmbox=F000000001&a=96cd3fb5263de4fad6b68e0a2377dbaa.

(Volver al principio)

Diego x Diego

El socio del CIHF Diego Zelonka nos envió esta emotiva evocación en la que reivindica, sin dudas, que Diego Maradona es el mejor de la historia.

Por Diego Zelonka (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

"Te vamos a bancar siempre..."

Está pasando por un pésimo momento de su vida. Hace un tiempo afirmó que se siente muy solo. Yo creo que está pidiendo ayuda. Y no lo estamos escuchando. Siempre nos acordamos tarde de ayudar a la gente que lo necesita. Después vienen los lamentos. Y los reproches. Hagamos algo antes de que sea demasiado tarde. Por lo que nos dio. Pero, por sobre todas las cosas, por él.

Ya no está en una cancha de fútbol. Pero sigue estando. Cómo olvidarse lo que hizo en cualquier estadio del mundo. Primero en el potrero, después en algún club de Argentina y finalmente en cualquier lugar donde estuvo. Fue, es y será el más grande de todos los tiempos, pero hay gente que todavía hoy lo sigue discutiendo. Que fulanito, que menganito, que sultanito. Siempre inventan a alguien con tal de no reconocerlo. Donde él jugaba, había algo que no había en ningún otro lado. Algo especial. Siempre dispuesto a inventar cualquier cosa para alegrar al pobre tipo que había juntado peso por peso para ir a verlo. A él solo. Porque el espectáculo era él, no los otros.

En este país estamos acostumbrados a echarle la culpa de todo al otro. A fijarnos en lo que hace o deja de hacer, pero sin mirar lo que hacemos nosotros. A meternos en la vida privada de los demás como si fuera la nuestra. A querer solucionarle los problemas al otro, cuando no podemos solucionar los propios. A juzgar a la otra persona por cualquier acto fallido que comete.

Pero, si nos equivocamos nosotros y nos juzgan, decimos: "Qué se meten en lo que no les importa". Siempre fue así. Y por qué cambiar con un tipo común y corriente como es él. Si, en definitiva, es una persona más. Yo no estaba acostumbrado a defender a la gente. Pero tuve que aprender a hacerlo por él. Porque acá, cuando uno hace las cosas bien, está allá arriba. Casi diría un poco más arriba que Dios. Pero ojo. No te equivoques, porque así como te subieron, te bajaron. Y no importa lo que a vos te pasa. La cosa es pegarte a más no poder y de todos lados.

"No es una persona cualquiera", dice Andrés Calamaro. "Sembró alegría en el pueblo, regó de gloria este suelo", canta Rodrigo. "Es lo más grande que hay. Es nuestra religión, nuestra identidad", afirma Juanse, de Los Ratones Paranoicos. "A los poderosos reta y ataca a los más villanos", se mete Ciro, de Los Piojos.

Se dijeron muchas cosas de él. Buenas y de las otras. Pero hay algo que nadie puede negar. En cualquier conversación, ya sea de política, de economía o de deportes, siempre está. Por algo será, ¿no? ¿Será porque representa la voz de los que no tienen nada o no pueden gritar lo que sienten a los cuatro vientos? Esto le trajo muchos problemas, pero a él no le importó. Siempre defendió lo que le pareció justo más allá de tener que enfrentarse a los poderosos.

Yo sé que alguien que pretende ser una persona de bien debe comportarse según ciertas normas y aceptar determinados preceptos. Seamos más explícitos. Si uno quiere ser un tipo coherente, debe medir su conducta y la de sus semejantes con la misma vara sin excepciones, de lo contrario está bastardeando su juicio ético. Pero hay una persona por la cual tengo que cambiar esto. A él no lo puedo medir con la misma vara que a los demás. Porque él, cuando tuvo que

hacerlo, nos defendió sin importarle las consecuencias. ¿Cómo le puedo caer encima, ahora que necesita ayuda? No puedo. Discúlpenme, pero no puedo.

Nos tendríamos que juntar todos y devolverle a él lo que nos dio. Pero ahora que ya no está en una cancha, no nos sirve. Entonces para qué vamos a ayudarlo. Sigamos atacándolo, que de esa forma él responde y nosotros vendemos. En definitiva es lo que queremos, ¿o no? Yo estoy del lado de los que lo van a defender más allá de todo. Recuerdo una vez que en una cancha apareció colgada una bandera que decía: "Te vamos a bancar siempre". Yo estoy con esos pibes que la colgaron.

El periodista Pablo Llonto lo quiso definir en un libro. Por atrevimiento tomé la primer parte de esa nota y me gustaría que ustedes la compartan conmigo. Creo que hizo la definición justa de lo que esta persona significa. Dice así: "Todo fue distinto después de él. La camiseta, el pelo largo, las gambetas, los aritos, los cantos en la tribuna, el televisor color, la rabona, el póster en la pieza. La pelota y el fútbol fueron diferentes. Y los periodistas también cambiaron. La mayoría de ellos, acostumbrados a los ídolos que siempre agradecían y nunca blasfemaban, se encontraban con otra clase de ídolo: el de la lanza hacia delante. El ídolo quijotesco. El primero que empezó a decir las verdades, una por una. Reviente quien reviente. Entonces él pasó como un peine que hace la raya al medio. De un lado se pusieron los que pretenden explicar todo a partir de los psicólogos, los sociólogos, los médicos, los doctores, las leyes y los gobiernos. Del otro quedaron los sencillos obreros, los poetas, los músicos, las prostitutas, los colectiveros y el arrastre en ellos de todas las contradicciones de los explotados. Se escribirá, se dirá, se verá y se pensará tanto de él. Y su nombre para algunos será descanso y para otros cansancio. Pero al final de la historia, nada ni nadie podrá explicar lo que fue él. Lo que es él".

Para ir terminando, quiero hablarle a él. Decirle que siempre va a existir alguien que lo va a defender cuando los que esperan el error del otro lo ataquen. Y recordarle que esa bandera que apareció en alguna cancha del mundo diciendo: "Te vamos a bancar siempre" es el firme pensamiento de mucha gente y, principalmente, de quien escribe. Gracias, Diego Armando Maradona, por haberme dado 22 años de felicidad. Gracias.

(Volver al principio)

El adiós a un periodista de Clarín

Juan Zuanich falleció el domingo 11 de abril. Esta despedida la escribió Horacio Pagani en el diario del martes 13 de abril. Desde este boletín, enviamos nuestras condolencias a la familia de Juan y a todos aquellos que trabajaron alguna vez con él, en especial a sus compañeros de Clarín, donde se desempeñó durante los últimos dos años. Además, como homenaje, transcribimos dos notas, con su sello, con esa mirada y esa pluma que siempre lo diferenció del resto. Y el artículo es justamente de un hecho histórico, al gusto de los lectores del Boletín CIHF, que sucedió hace casi un año.

Juan Zuanich, ese entrañable compañero Por Horacio Pagani

¿Y ahora qué hacemos, Juan? Si tanto duele una muerte amiga, ¿qué hacemos con tu memoria, Juan? Si vos no tenías edad de muerte, viejo. Nadie debe morirse a los 42. Y menos la gente buena. Si vos eras un tipo cristalino, que decías lo que tenías que decir. Con la cultura del barrio pero con idioma de periodista. Simple y directo. Hablabas de fútbol. O de boxeo. O de rugby. Con todo respeto. Desde que no eras periodista, cuando estabas en La Nación, en Comunicaciones, y recibías las notas del Gordo Losauro del exterior, y charlábamos de las perspectivas de tu futuro. Si tenías el periodista en el alma, allá en los 80, cuando Martillo

Roldán era una ilusión en Las Vegas. Y te diste el gusto. Empezaste de abajo, como se debe. Paso a paso.

Despeinados los pocos piolines que te quedaban, cara de malo, quijada frankensteiniana. Pero tipo con códigos, de los que no abundan. Y te hiciste querer --o no querer, según los intereses de los otros-- primero en La Nación y en Tenis semanal, después en El Gráfico, antes de llegar a Clarín, en 1995, en tu paso por Olé y otra vez en Clarín.

Estabas feliz, Juan, con tu destino y con las cosas simples que te dio la vida. Con Laura, tu mujer, que aprendió a extirparte ese desdén de aquella soledad de bohemio. Y que te dio a Joaquín, ahora con cinco añitos, tu orgullo silencioso.

Tipo terco, algunas veces. Pero de frente. Y hablabas de tus amigos, los del barrio, los futboleros, los que te discutían, los que te corregían, los que puteaban una opinión adversa de alguno de tus compañeros, nosotros. Y vos la defendías. Si debía defenderse. Pero parece que tenían razón. O no. El maldito faso tuvo que ver. Pero uno no se resigna a comprenderlo. No hay culpa, viejo. Vale más la dignidad de la vida. Vale esa humildad que dejaste como ejemplo. Y vale más esa entrega generosa que le hiciste a Luis para enseñarle la intimidad de Independiente, para proyectarlo en sus comienzos. Porque era tu club asignado, porque querías dejarlo protegido.

Bueno Juan, la nota tiene espacio, vos lo sabés muy bien. Igual que la de nuestro Pedrito Uzquiza. ¿Qué pasa? ¿Se va la buena gente? ¿De dónde salió esta regla? Adiós, viejo. Nosotros te estamos llorando.

Nota publicada el 12 de abril de 2003 en el diario Clarín.

HACE UNA SEMANA, EN LA PRIMERA B, UN ARBITRO COBRO UN PENAL PARA ATLANTA ANTE CAMBACERES, FALTANDO SEIS MINUTOS PARA EL FINAL. PERO POR INCIDENTES, EL PARTIDO DEBIO SUSPENDERSE Y EL TIRO QUEDO EN SUSPENSO. HUBO EN EL FUTBOL ARGENTINO HISTORIAS SIMILARES.

El misterio del penal

Por Juan Zuanich

Esta es la historia de un penal. Que todavía no se pateó y que en verdad no se sabe si alguna vez se pateará. Pero que ya se ganó un lugarcito --mínimo, sí, salvo para los involucrados, que lo sienten grande-- en la historia del fútbol argentino y que está vivo desde hace una semana. Desde el sábado pasado, cuando el árbitro Alejandro Toia lo cobró minutos antes de suspender el 0 a 0 entre Cambaceres y Atlanta por los cantos antisemitas de los hinchas locales, que completaban la escena subiéndose al alambrado y amenazando con invadir la cancha.

Ese penal que sólo vio Toia (la pelota le pegó en la panza y no en el brazo al jugador de Cambaceres) pasó, rápido, de la cancha de Ensenada al barrio de Villa Crespo, cuyos habitantes, gran parte de los cuales se saben de Atlanta con sólo mirarse, se pasaron la semana averiguando sobre penales, suspensiones, antecedentes y sus derivados. Consultaron a los futboleros más estudiosos y escucharon con atención a esos tipos increíbles (hay, mínimo, dos o tres por barrio) que con sólo un café caliente que los empuje, recuerdan el fútbol argentino todo en un rato nomás. Empezaron, así, a salir las historias, con una que para los hinchas de Atlanta es central: en 1982, en una situación calcada, el árbitro Aníbal Hay cobró un penal a favor de Morón contra San Lorenzo (iban 1 a 1), el partido se suspendió sin que se ejecutara el remate y la AFA dio por ganador al Gallito. Sin embargo, una voz oculta y que conoce de las idas y vueltas de la AFA echó por tierra el optimismo bohemio y contó que "el penal no se debería patear y el partido habría que suspenderlo con Atlanta como ganador. Pero me parece que el Tribunal no se

va a bancar la arremetida de San Miguel y Argentino de Rosario (pelean por evitar el descenso junto con Atlanta) y esos 6 minutos se pueden terminar jugando en Estudiantes o en Gimnasia".

Este dato, igual, no alcanza para ensombrecer a los más optimistas, que siguen pensando en que el penal nunca se ejecutará. Y como nunca falta el hincha (el de tablón de madera, lo que lo hace todo mas romántico) que cuando no tiene cancha a la que ir se refugia en los libros, enseguida apareció Osvaldo Soriano y uno de sus cuentos de fútbol: El penal más largo del mundo. El Gordo se lo imaginó de noche, a las horas en las que los duendes le contaban secretos al oído para que él llenara las páginas en blanco, y tiene de parecido con el caso Atlanta que esa semana que tardó en patearse el penal imaginado, los personajes de Soriano construyeron una vida alrededor de ese tiro desde los doce pasos.

A los seguidores de Atlanta les anda pasando más o menos lo mismo. Desde las páginas de Internet en las cuales alimentan su pasión bohemia comenzaron a surgir historias. Desde uno de esos sitios, la Taberna del Siome (irónico nombre que deriva del lunfardo shiomería, que viene a ser algo de segunda clase, barato) surgieron varias ideas. Una de ellas, hacer una encuesta entre los hinchas para elegir al ejecutor del penal, con la siguiente aclaración de parte del autor de la ocurrencia: "Votemos para elegir al ejecutor del penal. Después le damos a Pasini (técnico de Atlanta) el nombre del ganador, y si lo erra la culpa la tendrá él por hacerles caso a un grupo de siomes". Otra leyenda, firmada por un tal Martín Palermo, dice: "Si quieren lo pateo yo, tengo experiencia".

Está historia entrega, también, voces oficiales. El vicepresidente de Atlanta, Alejandro Korz, opina: "La actitud fue desleal desde el comienzo, con gente que comenzó con cantos antisemitas para que el partido se detuviera. Nosotros ya mandamos una carta a la AFA para que no haya más suspensiones transitorias. Si se los quiere suspender definitivamente, adelante. Ahora, si quieren jugar los seis minutos que faltan, que Cambaceres se haga cargo de todos los gastos".

Salvador Pasini, consultado por Clarín pegó un grito: "Ni pienso en el penal. ¿Si lo hago practicar? No, si en la práctica los podés meter todos y por ahí en el partido te sale mal. Tengo chicos que patean bien. No sé, lo puede patear Lucas Ferreiro, pero yo tengo que meterme en el campeonato, y ahora tenemos que jugar con Tigre". Mariano Fernández, técnico de Cambaceres, dice "que los penales son suerte" y pide que "se esclarezca esto y que quede claro que los puntos se ganan en la cancha".

En la ficción, el penal más largo del mundo es el de Soriano. Pero la realidad siempre supera a la ficción, por más que haya quienes todavía lo dudan quizás escudados en delirios hollywoodenses del tipo Duro de Matar, en la cual una persona puede estar toda la noche en un edificio bombardeado por todos lados y luego salir de ahí, apenas con dos o tres cortes que merecen, como mucho, un par de curitas. En la realidad, la crueldad es más cruel y la belleza es más bella... Y los penales más largos. Un ejemplo: en 1997, en la Liga Santiagueña, un penal se pateó 26 días después de ser cobrado, y como en el cuento de Soriano no fue gol. Pero el penal más largo del mundo es el que en junio del 32 tenía que patear Vélez en el partido que perdía 2 a 1 con Boca. Se pelearon los jugadores primero, los hinchas después y el árbitro mandó a todos al vestuario. Se acabó el partido y en las oficinas los dirigentes no se pusieron de acuerdo. Así, entre pelea y pelea, el penal que nunca se pateó entró en la historia. Fue hace 71 años.

Nota Publicada el 30 de abril en Clarín

El penal de Atlanta

LO PATEARON 24 DÍAS DESPUÉS DE SER COBRADO

Atlanta, con el penal más esperado

Por Juan Zuanich

¿Adónde le vas a pegar en el penal, Lucas?

--Adentro, Pasini.

La pregunta y la respuesta son viejas ya. Sucedieron una mañana luego de un entrenamiento de Atlanta. Lucas Ferreiro le contestó a Salvador Pasini, técnico de Atlanta, con la verdad. Porque el penal, que se pateó ayer en la cancha de Argentino de Quilmes, donde se jugaron los nueve minutos que le faltaban al Cambaceres-Atlanta suspendido hace 24 días, fue adentro. Y ganó Atlanta 1 a 0. Ayer, cuando todo pareció inventado por un guionista, un escritor. En fin, por un inventor de historias.

Es que todo fue así, con características casi imaginarias, en la tarde en la que se pateó el penal y se jugaron los famosos nueve minutos. Llovía mucho, se jugó en esa cancha calcada de un viejo estadio inglés de los años 50 como es la de Argentino de Quilmes, y había cien hinchas de Atlanta. Escapados de sus trabajos, de traje, con camisetas, con banderas. Era a puertas cerradas, sí, pero en el acceso había una especie de lista de invitados. Si uno estaba ahí, adentro. Si no, a sufrir desde afuera.

Como lo sufrieron un montón de hinchas de Atlanta. Para saber estuvo la AM 570 relatando, o el sitio de Internet La Taberna del Siome, que estuvo conectado con gente que estaba en la cancha, y le entraron 120 visitas en nueve minutos. Cuentan que un bohemio que trabaja en París y que tenía una importante cena allí, pidió disculpas a sus compañeros de mesa y llamó a un celular que le entregó la noticia esperada. Si festejó o no, o si intentó abrazarse con algún economista extranjero ya es parte de la fantasía que pueda tejer cada uno.

El penal entró y fue festejo sonoro. Y sonó fuerte el "no se va, Atlanta no se va". Y hasta hubo que sufrir, cuando Barrera le sacó el empate a Chiappetta y le quitó a Ferreiro la totalidad del protagonismo en esta historia. "Cuando Lucas fue a patear el penal, sentí que moría o seguía viviendo", exageró Salvador Pasini. "Lo iba a patear a la derecha del arquero, pero sobre la marcha cambié".

--¿Por qué?

--No sé.

Tiene razón Ferreiro. Esas cosas no se explican. La pasión infantil que embarca a los hombres detrás de un sueño llamado fútbol, tampoco.

(Volver al principio)

Nota de opinión

En busca del fútbol perdido

El autor destaca la tendencia en alza en los últimos tiempos de considerar el fútbol desde que es fútbol; es decir, concebirlo, en cuanto a su historia y su desarrollo, como una unidad desde sus orígenes y no a partir de la instauración del profesionalismo en 1931. Parece así revertirse una posición que aún goza de muchos adeptos en ámbitos periodísticos y estadigráficos, aquella que consiste en ignorar las primeras décadas, ora por intereses económicos y presiones mediáticas, ora por dificultades en la investigación y aun por involuntaria omisión.

Por Jorge Barberini (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

A esta altura de los acontecimientos resulta cada vez más evidente que la idea de que la historia del fútbol arranca en 1931 obedeció a una cuestión mediática más que a la realidad. No resulta descabellado, a la luz de los hechos, pensar que a alguien se le puso (o le pusieron) en la cabeza la idea de comenzar a contar las cosas a partir de la aparición de la Liga Argentina y el resto lo imitó, por convicción o comodidad.

Esta actitud puede haber estado motivada por el hecho de que, a la hora de tener que hacer estadísticas, conseguir la información desde, digamos, 1920 hacia atrás es mucho más difícil que a partir de esa fecha, por lo que en vistas del éxito de crítica y público obtenido por los torneos rentados, y de la absorción de la Asociación Argentina por la Liga (disfrazada con el piadoso nombre de "fusión"), ocurrida a fines de 1934, se decidió suprimir drásticamente la "historia vieia".

No debemos descartar tampoco la existencia de intereses y presiones económicos para imponer definitivamente en la preferencia del público a la Liga y a sus clubes más poderosos, una toma de posición de medios periodísticos alineados en el nuevo orden profesional, quizás una velada intención de demostrar que los cinco grandes "siempre" estuvieron en Primera División, etcétera. Lo cierto es que hubo un acuerdo, tácito o no, para borrar de un plumazo todo lo ocurrido con anterioridad, y empezar a imponer la idea de que el inicio tuvo lugar con el campeonato de Boca en el '31, la irrupción de River en el '32, la toma de posiciones de San Lorenzo en el '33, etcétera.

Sin embargo, de movida no más, se les presenta un "pequeño" problema a los defensores de esta postura: la imposibilidad de conciliar la idea de que todo empieza en el '31 y que se deben "olvidar" los torneos "descartables", con el logro de un subcampeonato mundial en 1930, las participaciones en los Juegos Olímpicos, los torneos sudamericanos, la gira de Boca de 1925, los 7 títulos consecutivos de Racing, y muchísimos otros hechos, positivos o no, pero de importancia capital que ocurrieron en los hasta ahora inexplorados, al menos por la mayoría, "míticos tiempos del Alumni".

Por suerte se están poniendo las cosas en su lugar, y poco a poco la idea de que la historia del fútbol es un unidad cobra cada vez más adeptos.

A ningún historiador cinéfilo se le ocurriría ignorar sumariamente al cine mudo, pretendiendo la inexistencia de Charles Chaplin y Buster Keaton, por nombrar sólo a dos "imprescindibles". Del mismo modo, con el correr de los años el dial de los periodistas y estadígrafos se sintonizará en tiempos más remotos –1867, 1891–, y los nombres de clubes como Liberal Argentino, Progresista, Belgrano Athletic, Estudiantil Porteño y de figuras como Brown, Laforia, Rithner, Olazar, Perinetti y tantos otros serán ubicados en el lugar de privilegio que por sobrado mérito les corresponde.

(Volver al principio)

La tradición futbolística de Sheffield

La ciudad inglesa respira fútbol desde la protohistoria de este deporte. Ya apenas pasada la primera mitad del siglo XIX dos clubes de cricket devinieron en entidades dedicadas a la práctica de fútbol. Esa tradición mantenida hasta la actualidad le ha conferido algunas distinciones, entre otras: poseer el campo de juego más antiguo del mundo, el clásico más añejo, haber protagonizado el primer partido con espectadores que habían abonado su entrada, el primero nocturno. Además, una institución de esa ciudad tuvo el único reglamento de fútbol concebido por un club.

Por Jorge Gallego (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

La ciudad

Sheffield está situada en el centro de Inglaterra (condado de South Yorkshire), a 280 km de Londres; su población es de aproximadamente 530.000 habitantes.

La principal actividad de la ciudad está relacionada con la elaboración del acero. En este campo existe una gloriosa tradición, ya que fue justamente allí donde se realizaron algunos de los mas importantes descubrimientos de la moderna metalurgia. En 1740 Benjamin Hutsman consiguió llevar a cabo el proceso que permitía producir acero de calidad uniforme, sin diferencias entre las partes de una misma fusión ; en 1858 Henry Bessemer experimentó su famoso convertidor, que permitió la fabricación masiva de acero; en 1870 Robert Mushet inventó los aceros "rápidos", y en 1912 Henry Brearley descubrió el acero inoxidable.

En suma, Sheffield es donde se fabrican los más variados tipos de instrumentos cortantes, desde hojas para sierras hasta instrumental quirúrgico.

Cuenta con 2 universidades: la de Sheffield, fundada en 1905, con 23.000 estudiantes, y la más reciente: Sheffield Hallam, que data de 1969, con 27.000 alumnos.

Existen 3 museos de importancia: el Sheffield City, el Sheffield Fire and Police y el National Center de Pop. Music.

En cuanto a comunicaciones, su estación ferroviaria es la mayor de toda la red británica y, desde 1997, tiene aeropuerto en actividad.

En el campo deportivo la ciudad cuenta con el mayor centro artificial de esquí que existe en Europa, que se denomina Sheffield Sky Village. En uno de sus teatros se realiza anualmente el Campeonato Mundial de Snooker, especialidad de billar muy difundida en el país.

Varios clubes representan a Sheffield a nivel nacional: Sheffield Eagles, en Rugby League (el menos conocido de las dos formas de este deporte); Sheffield Sharks en la Liga Nacional de Básquet y los Shefield Steelers en la Liga Mayor de Hockey sobre Hielo.

Sin embargo, el fútbol es el mayor emblema deportivo de Sheffield, como se explica a continuación.

Sheffield FC

Derivado de un club de cricket organizado dos años antes, surge el 24 de octubre de 1857 el Sheffield Football Club. Es la más antigua entidad fundada para la práctica del fútbol. Son sus organizadores: Nathaniel Creswick, abogado, y William Prest, comerciante de vinos. Su idea es implantar un deporte invernal en los meses en que no se puede jugar al cricket.

Mientras que los *Public Schools*¹ (Eton, Harrow, Charterhouse, Rugby, Shrewsbury, Winchester, etc.) son colegios secundarios de nivel aristocrático, los dirigentes del nuevo club son comerciantes, industriales y otras profesiones; una nueva clase deportiva comienza a gestarse.

Pronto el club adopta un reglamento propio de 11 reglas al que luego me referiré. ¿Contra quién juegan?

Por ahora, solteros vs. casados, los nombres de la "A" a la "M" vs el resto del abecedario, y partidos por el estilo.

Esta entidad, siempre amateur y conocida por el apodo de "The Club", obtuvo su único título a nivel nacio- nal en 1904, cuando ganó la Copa Amateur.

El club tuvo una existencia nómade desde que sus jugadores de cricket comenzaron en Bramall Lane en 1855.

Desde el 21 de abril de 2001 tiene estadio propio; se llama Coach & Horses (Carruajes y Caballos) y está situado en la vecina localidad de Dronfield.

Hallam FC

Es la segunda entidad organizada, derivada también de un club de cricket en 1860. El campo de Sandygate, situado a 5 km del centro de Sheffield, es su mayor orgullo. Este pequeño estadio (1.000 espectadores) es considerado el más antiguo campo de fútbol que existe en el mundo.

Sheffield FC vs Hallam FC

Los dos primeros clubes fundados para fútbol se enfrentaron por primera vez para la fiesta de Box Day, el 26 de diciembre de 1860 en Sandygate; puede ser considerado el más antiguo partido interclubes. Se sabe que ganó Sheffield 2:0. Éstos usaron camisetas albirrojas, y los de Hallam FC unas azules. Otro detalle interesante: ijugaron 16 jugadores por bando!

Ambas entidades militan actualmente en la misma categoría: la Primera División de la Northern Counties East League. Es un octavo nivel con respecto a la Primera División Profesional. Se lee en un fixture de la categoría que se enfrentarán el 20 de marzo de 2004, y es increíble: i144 años después del partido inicial! Esto indicaría que se trataría del "clásico" o "derby" más añejo del fútbol.

Primer partido a beneficio

Hallam FC y Sheffield FC volvieron a enfrentarse en diciembre de 1862 en el primer partido de fútbol a beneficio que se haya registrado. Se jugó en Bramall Lane y lo recaudado se donó a una fundación para pobres del condado de Lancashire. ¿Fue el primer partido con público que pagó para poder presenciarlo? Las fuentes no lo aclaran, pero es muy posible que así haya sido.

Primer partido entre ciudades

En marzo de 1866 se enfrentaron por primera vez representaciones de Sheffield y Londres. Existían marcadas diferencias reglamentarias entre los "códigos de juego" que ambas practicaban.

Ello dio lugar a un acuerdo previo para determinar qué clase de "football" se iba a jugar. Quedaron establecidos: la duración del partido, el tamaño del campo y del balón (sería una número 5 de la casa Lillywhite's²).

Se jugó en el londinense Battersea Park y los locales vencieron 2:0. No hubo enfrentamientos entre ambas ciudades en el resto de la década. Las leyes del juego en Londres, establecidas en 1863 con la creación de la Football Association, impedían cotejar con Sheffield, donde los reglamentos eran aún anteriores.

La Copa Youdan

Es el primer torneo interclubes realizado y constituye otro elemento pionero del fútbol de Sheffield. Se jugó en 1867 por el sistema de eliminación directa (knock-out) y contó con la presencia de doce equipos locales. Sheffield FC no jugó y los participantes fueron : Hallam FC,

Bromhall, Fir Vale, Garrick, Heeley, Mackenzie, Mechanics, Milton, Norfolk, Norton, Pitsmoor y Wellington.

La final del certamen se disputó en Bramall Lane el 5 de marzo de 1867. Su vencedor fue el Hallam FC, que superó a Norfolk por 2 "rouges" (ver Reglas de Sheffield) a 0. El ganador se hizo acreedor a una copa de plata donada por Thomas Youdan: es el primer trofeo en la historia del fútbol.

Meses después los clubes de la región crearían la Sheffield FA, primera liga regional de Gran Bretaña, sólo superada en antigüedad por la FA, en Londres (1863).

Primer partido nocturno

Este honor es propiedad del estadio Bramall Lane, que tiene actividad futbolística permanente desde 1867.

Se enfrentaron allí el 14 de octubre de 1878 dos equipos seleccionados por la Sheffield FA.

El alumbrado consistió en cuatro focos, situados en cada una de las esquinas del campo, abastecidos por generadores Siemens. La concurrencia oficial fue de 12.000 espectadores, aunque se calcula que 8.000 más evadieron el pago... icobijándose en la oscuridad!

Los clubes profesionales

Sheffield Wednesday FC

The Wednesday FC se originó de un club de cricket en 1867. Lleva ese nombre porque los "cricketeros" practicaban su deporte favorito los miércoles por la tarde. En 1929 adquirió su nombre actual.

Los "búhos", tal su apodo, se profesionalizaron en 1887. Han ganado 3 Copas de Inglaterra (1896-1907-1935) y 4 campeonatos de Liga (1903-1904-1929-1935).

Juegan desde 1897 en el campo de Hillsborough, que cuenta con una capacidad de 39.859 espectadores sentados.

Este club, uno de los más viejos clubes profesionales, no tiene un presente feliz. Milita en la Segunda División, o sea, una tercera categoría en el fútbol inglés.

Sheffield United FC

Fundado en 1889, ese mismo año se convirtió en profesional. Sus mayores conquistas son 4 Copas (1899-1902-1915-1925) y la Liga de 1898. Su apodo es *blades*, que significaría "navajas" o algo similar.

Juega en el histórico Bramall Lane Ground (inaugurado en 1862), el más antiguo campo en actividad permanente, exceptuando el ya citado Sandygate, propiedad del Hallam FC. Tiene capacidad para 30.400 espectadores sentados. Actualmente el United milita en el segundo nivel de la Liga.

Las reglas del Sheffield FC

Desde la creación del club (1857) hasta que adopta las leyes de la Football Association 20 años después, este reglamento con que jugaba el decano del fútbol también fue incorporado por

muchas entidades a nivel regional. Constituye el único reglamento de fútbol **originado en un club**. Los otros provenían de centros de enseñanza, como la Universidad de Cambridge o las renombradas "escuelas públicas"², ya nombradas precedentemente.

Al crearse la Football Association en 1863, se establece el segundo reglamento **no escolar**. Las "leyes" de Sheffield tenían 11 reglas, estos son algunos aspectos básicos.

Se podía empujar al rival, pero no hacer zancadillas ni dar puntapiés. No estaba permitido correr con la pelota en las manos (como en el rugby). Se podía empujar la pelota con la mano, pero no retenerla. Si la pelota estaba en el aire, podía ser tomada con las manos –esto es similar al "mark" en el rugby de hoy–, provocando un tiro libre a favor del bando que la atrapaba. No existía (a diferencia de otros códigos) la ley del offside; ello permitía la presencia de jugadores en forma permanente en el sector rival.

La novedad de Sheffield la constituyó entre 1861 y 1868 la validez del "rouge". El arco tenía 3,66 m (4 yardas) de ancho y a igual distancia a cada lado de los postes se colocaba una banderilla roja. Cuando el balón pasaba entre el poste y las banderas, se concretaba el "rouge" una especie de "gol exterior". En los casos en que no había goles "interiores", los "rouges" definían los partidos. Eso sucedió en el primer torneo organizado: la Copa Youdan. No se ha podido determinar si el gol y el "rouge" tenían el mismo valor. En 1868 se abolió el "rouge" y se amplió el arco a la medida actual: 7,32 m (8 yardas).

En el reglamento no estaba aclarado el número de jugadores por bando, el tamaño y forma de la pelota y no existían los árbitros: cualquier duda del juego era "solucionada" por los capitanes. Estos vacíos reglamentarios también existieron en las reglas de la F. Association de 1863.

¿Era esto fútbol? Con el criterio actual, evidentemente no.

Pasarían varías décadas antes que el fútbol se acercara a la realidad de los últimos tiempos. Pero no podemos negar que éstos fueron los primeros pasos de su desarrollo y todo lo acaecido en Sheffield es parte inseparable en la historia de nuestro popular deporte.

Notas

¹ El significado de "escuela pública" para Inglaterra es exactamente el opuesto al que conocemos aquí.

Allí son escuelas privadas, muy antiguas, y sus estudiantes pertenecen a clases económicas altas y son pagas. El término procede de Eton, donde se aludía que *public school* "es una escuela abierta... al público que paga".

² La casa de artículos deportivos más grande y antigua del país, establecida en Londres en 1863.

Fuentes

Libros: The Code of War, G.Williams; The Encyclopedia of Association Football,

M.Golesworthy; The Guinness Record of World Soccer, G.Oliver.

Sitios web: Sheffield FC, Hallam FC, The Football Library, The Football in Sheffield, Football Time Line y Sheffield Wikipedia.

(Volver al principio)

Letras Redondas

Un lugar destinado a rescatar historias, cuentos y poesías escritos a partir de la inspiración que genera el fútbol.

En esta edición del boletín, la sección da cabida a una experiencia que la mayoría de los futboleros considera imborrable: la primera visita a una cancha, para ver en acción a los jugadores admirados y a los colores que ya están clavados en el corazón. Que la inclusión de este texto de Fernando Serra sea también una invitación para que todos los socios escriban y envíen experiencias únicas, inolvidables, irrepetibles, relacionadas con el fútbol.

Mi primer partido

Por Fernando Serra (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

Y no, no fue un día más. Mi corta vida y la escasa memoria de entonces no me autorizan a grandes comparaciones, pero 32 años después reflexiono y atesoro esas Pascuas como únicas o, al menos, inolvidables.

Un domingo en casa de los abuelos paternos y comiendo pastas es una tradición porteña que se transformó en rito; pero, para mí, era un hecho poco habitual y de escasa frecuencia durante el año -sólo en las fiestas familiares-, por lo que lo disfrutaba enormemente y por diversos motivos.

Aquel día, 2 de abril de 1972, mi tío decidió llevarnos a mi hermana seis años mayor y a quien escribe a la cancha. Eran tiempos donde no hacía falta averiguar a qué hora y qué día se jugaba el partido, porque la Primera iba siempre en domingo, y en el mismo horario.

Me resulta imposible recordar y evaluar los motivos de tamaña decisión familiar, porque en situaciones posteriores, costaba convencerlo tanto al tío como al viejo, dos futboleros ya casi retirados por aquel entonces, para ir a la cancha. Pero lo cierto es que este acontecimiento confirmó de forma determinante y para siempre mi afición a una camiseta, pero más aún a este apasionante deporte llamado fútbol.

Aquellos que lo conocieron recordarán que el viejo Gasómetro de avenida La Plata, que distaba sólo 10 cuadras de la casa de mis abuelos, otro lugar de imborrables recuerdos, tenía una platea perimetral que rodeaba el alambrado olímpico, destinada en su mayoría a damas y vitalicios. Desde allí vi por primera vez un partido de fútbol en vivo y en directo, a escasos metros de los protagonistas, bajo un sol abrasador, que me provocó una insolación y lo que es mucho peor, la furia de la vieja, y ese olor a césped en la nariz que me duró varios días.

Contar las secuencias del partido es algo que me resulta francamente imposible. Y de todos modos, ¿para qué? No es quizá lo más importante de este relato. Además, están las crónicas de la época que lo narraron mejor de lo que lo harían mis confusos recuerdos actuales. Sí atesoro en mis retinas la imagen de la hinchada rival con sus paraguas rojinegros del otro lado, tras el arco de la calle Mármol, y mucha gente que acompañaba a un equipo de buen juego y buenos jugadores como Zanabria, Silva, Santamaría, Montes, y otros más, que no me permitieron "debutar ganando".

De este lado, del local, de los nuestros, y sobre los viejos tablones hoy extinguidos, también paraguas, también banderas y también mucha gente, como antes, pacífica, alegre y disfrutando.

No hace falta aclarar que los colores de este lado eran azul y rojo, los mismos de la familia toda, los que aún hoy me identifican, quizá con menos fanatismo que antaño, cuando era un pibe capaz de pelearme por una semana entera con mis compañeros de grado por una simple e insignificante derrota, pero con la misma lealtad y el mismo apego que sintieron mi padre y mis abuelos.

Ah... de este lado: Irusta, Veglio, Fischer y... Sanfilippo. Sí, yo lo vi jugar al Nene el día de "mi debut" y, además, él y el Lobo hicieron un gol cada uno para salvar un empate en dos, complicado y difícil, pero útil al fin para un año inolvidable para San Lorenzo, y sobre todo para mí.

La camiseta blanca con dos bastones laterales azul y rojo –suplente aquel día- fue la vestimenta de ese partido, y si hoy ya es sólo un recuerdo, para mí será siempre la alternativa oficial, tanto que aún conservo esa camisa talle niño, que a mi abuelo le costó tanto conseguir. Eran tiempos donde no existían los sponsors ni indumentarias que vestían jugadores y técnicos, ni ninguna otra maquinaria comercial como en la actualidad. Hoy deduzco que mi abuelo tuvo que mandarla a hacer para salvar la situación que generaba mi capricho.

Todo recuerdo se agiganta con el paso del tiempo, y más todavía si los lugares de los hechos ya no existen (la historia no me deja mentir) por lo que comprenderán la importancia de mi relato. Al final del partido, sobre el empedrado de avenida La Plata circulaban cientos de hinchas y sobre la vereda de enfrente, un Falcon '70 estacionado con mi viejo -quien ya no está para atestiguarlo- al volante nos esperaba seguramente muy emocionado por mi primera aventura.

De la mano de mi tío, que no recuerda ese momento, llegamos al coche y allí terminó el comienzo de una historia que, doy fe, jamás se apagará. Ah, yo tenía apenas seis años, pero lo siento como si fuera hoy mismo.

Síntesis del partido

San Lorenzo 2 - Newell's O. B. 2

Torneo Metropolitano (Jugado el domingo 2 de abril de 1972)

San Lorenzo: Irusta; Glaría, Rezza, Olguín y Rosl; García Ameijenda (Cocco), Espósito y Veglio (H. Scotta); Chazarreta, Sanfilippo y Fischer.

Newell's: Fenoy; H. Martínez (Cornejo), Jara, Capurro y Sanseverino; Montes, Cáceres y Zanabria; Santamaría, Silva (Berta) y Mendoza.

Goles: PT: 25' Sanfilippo. ST: 15' Cáceres; 38' Fischer; 42' Jara.

Estadio: San Lorenzo. Arbitro: Coerezza. Recaudación: \$ 18.943.-

(Volver al principio)

Dejaron su huella en el fútbol

Entre febrero y marzo de 2004 fallecieron cuatro jugadores de reconocidas trayectorias en el fútbol argentino. Aquí sus historias.

FÉLIX DÍAZ

El adiós a una gloria académica

Por Edgardo Imas (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

El pasado 20 de febrero falleció, a los 82 años, en Avellaneda el ex insider derecho Félix Díaz.

Había nacido el 1º de agosto de 1921 en Rosario, desde donde llegó para jugar como insider derecho (número 8) a la Tercera de Racing Club, traído por su hermano mayor, Alfredo – también ya fallecido–, quien desde 1937 venía actuando en la Primera de la entidad de Avellaneda como half derecho.

Félix Díaz actuó en la Primera de Racing entre 1940 y 1944 en 106 partidos, con un muy buen promedio de gol: convirtió 56 tantos. Fue el sucesor de Vicente "la Bordadora" Zito, con quien se reencontraría años después en Atlanta, como compañero y DT suyo.

Con mucho pesar, pues él deseaba continuar en Racing, en 1945 volvió a Rosario para jugar en Newell's, pero no le fue muy bien: en 19 encuentros anotó 4 tantos.

Para la temporada 1946 fue contratado por Atlanta, donde disputó 21 partidos, con 9 goles convertidos, uno de los cuales fue en su debut ante Boca.

En 1947 el mediocampista pasó a Gimnasia y Esgrima La Plata, con quien se consagró campeón de Primera B. Allí jugó 36 partidos y convirtió 13 goles.

Sumando, entonces, sus actuaciones en Primera A y B, Félix Díaz jugó 182 partidos y convirtió 82 tantos.

Su carrera prosiguió en Chile: jugó en Green Cross y Wanderers, de Valparaíso. Incluso fue tentado para nacionalizarse y poder integrar la Selección transandina, pero él no quiso por el amor que tenía a su tierra.

De regreso de Chile, ya abandonó la práctica activa del fútbol, y fue empleado de la Compañía Ítalo-Argentina de Electricidad. Como director técnico, estuvo en la Tercera de Racing y en la Primera de Argentino de Quilmes, en la B, en 1966.

También era socio vitalicio de Racing Club.

ROQUE GASTÓN MÁSPOLI

Maracaná perdió a uno de sus héroes; luto en el fútbol uruguayo.

Por Ítalo Moreno (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

En la madrugada del domingo 22 de febrero 2004 falleció Roque Gastón Máspoli, uno de los protagonistas de la hazaña del Maracaná, en 1950.

No lo pude ver atajando en el arco de Peñarol o de la selección uruguaya, ya que era muy chico cuando colgó los botines. Sí lo conocí como técnico, del otro lado de la línea de cal: lo recuerdo cuando dirigió al Peñarol campeonísimo de mediados de los años sesenta, cuando posaba junto

a los jugadores para la foto del equipo, en aquellos partidos con el Santos de Pelé o de las finales con River Plate en la Libertadores de 1966.

Un hecho que no olvido es cuando en los partidos en el Estadio Centenario se colocaba del lado contrario al de lo que luego sería el banco de suplentes. Eran tiempos en que no existían los bancos de relevo y los jugadores estaban sentados en la platea.

Pero rememorando su época de jugador, mis recuerdos van a las fotografías, cuando ocupaba el arco vestido totalmente de negro, características de los arqueros de entonces, con el único blanco de las rodilleras, o imágenes del Maracanazo, abrazando a Zizinho, luego de ganar el campeonato del mundo, en lugar de festejar con sus compañeros...

Cuenta su historia que a los 16 años jugaba en las inferiores de Nacional, tradicional rival de los aurinegros; en 1940 pasó a Liverpool y en 1941 llegó a Peñarol para sustituir a Julio Barrios, que se había ido a River Plate, de la Argentina.

Es en el equipo "carbonero" donde obtiene su reconocimiento, al ser campeón uruguayo en 6 oportunidades: las temporadas de 1944, 1945, 1949, 1951, 1953 y 1954.

En el año 1949, Peñarol salió campeón con un equipo formidable: la base de la selección que iría luego al Mundial de 1950. Ese conjunto aurinegro era dirigido por un húngaro, Emérico Hirschl, y a Máspoli lo tenía como suplente de Pereira Nattero. Pero llegó a jugar los cinco últimos partidos del campeonato, entre ellos el clásico.

Fue llamado para integrar él "combinado" por Juan López que se preparaba para jugar el Mundial de Brasil en 1950. Es allí donde Máspoli trasciende las fronteras por haber defendido el arco de los celestes en ese recordado campeonato mundial.

Al regreso de Brasil, se afianza en el arco aurinegro hasta lograr jugar por espacio de 15 años, no sin antes jugar también en el Mundial de Suiza 1954, donde Uruguay obtiene el cuarto puesto, participando en el recordado partido frente a los húngaros en semifinales.

En 1955 cerró su carrera dentro del campo de juego y comenzó su trayectoria como entrenador. Dirigió a Danubio, River Plate, Peñarol, Elche (España), Olimpia (Paraguay), Sporting Cristal (Perú), Barcelona (Ecuador) y la selección de Uruguay.

Con los aurinegros volvió a ser campeón, desde fuera de la cancha. Obtuvo cinco campeonatos uruguayos, la Copa Libertadores en 1966 y se consagró campeón intercontinental ese mismo año.

También frente a la selección "oriental" obtuvo la Copa de Oro, en el llamado Mundialito de selecciones campeonas del mundo en 1981.

En 1982 dirigió en las eliminatorias para el Mundial de 1982, para el cual no pudo clasificar. A los 80 años fue convocado nuevamente a dirigir la selección, cuando estaba ya eliminada para el Mundial de Francia 1998.

Había nacido el 12 de octubre de 1917, y fue uno de los jugadores y entrenadores más reconocidos en el fútbol uruguayo.

WALTER GÓMEZ

El fútbol perdió a un grande

Nota extraída del diario Clarín, escrita por Miguel Angel Bertolotto (socio del CIHF).

Ayer, 4 de marzo, a los 76 años y víctima de una afección pulmonar, murió Walter Gómez, un crack inolvidable que brilló en el River multicampeón de la década del 50.

Era de palabras austeras y respetuosas, Walter. De convicciones irrenunciables. De profunda timidez. De escaparles a las marquesinas, a los micrófonos, a las poses de estrella. De escuchar más que de ser escuchado. De ruborizarse cuando lo llamaban Maestro.

Era uruguayo de pura cepa --había nacido el 12 de diciembre de 1927 en Montevideo--, Walter, aunque cuando pisó tierra argentina se enamoró del lugar e hizo de Banfield su barrio.

Era un crack, Walter. Lo fue siempre, desde la cuna, desde los polvorientos potreros montevideanos que lo vieron patear las primeras pelotas, cuando su hermano Washington, dos años mayor, lo perseguía para que jugase de centrodelantero, para que dejase a un costado sus ideas de ser centrojás o entreala derecho.

Era apenas un chiquilín de 17 años, Walter, cuando llegó --tras viajar junto a sus compañeros en el Vapor de la Carrera, con Aníbal Troilo tocando el bandoneón-- al viejo Gasómetro de la Avenida La Plata, con la selección uruguaya, y deslumbró a todos. Tanto que en aquel duelo contra la Argentina, el 15 de agosto del 45, miles de argentinos lo ovacionaron de pie cuando fue reemplazado en el segundo tiempo. Había dejado un sello.

Era un diamante en bruto, Walter. Y por eso, Antonio Liberti, presidente de River, cruzó el charco en el 50 para convencer a los dirigentes de Nacional y contratarlo. Una suspensión de un año, por un incidente con un árbitro, le impedía jugar el Mundial de Brasil. Liberti se salió con la suya. "Pagó un millón de pesos por mi pase --recordaba Walter--; era un montón de plata".

Era un predestinado, Walter. Debutó en Rosario, contra Newells, y al minuto de juego marcó el primero de sus 75 goles en River. "El pase me lo dio Labruna --contaba Walter--. Cuando volvíamos para la mitad de cancha, Angelito me dijo: 'Es a cuenta de todos los que vas a hacer conmigo... La verdad es que tuve compañeros excelentes en River".

Era una ráfaga, Walter. Con la pelota en los pies --tiempos de camisa blanca abotonada, con la banda roja en diagonal, escudo de la AFA sobre el corazón, pantalones negros, medias grises--, inventaba segundo a segundo. No se la podían sacar los rivales. Y gambeteaba. Y buscaba siempre. Y no se achicaba. Y goleaba.

Era puro romance el de Walter y el hincha. Romance en serio, indestructible. Lo suyo se hizo canto para la historia en las voces de las tribunas: "iLa gente ya no come por ver a Walter Gómez!", estremecían los domingos sus adoradores. Esos que seguían a Vernazza, Prado, Walter Gómez, Labruna y Loustau. Puro fútbol.

Era un campeón, Walter. Tres vueltas olímpicas con River (52, 53, 55). En su última obra en Núñez, la mañana del 11 de diciembre de 1955, frente a Racing, eludió a dos adversarios en una baldosa, le metió un caño al tercero y la clavó en un ángulo.

Todo eso era el Walter Gómez que murió ayer, a los 76 años. Lo que nunca morirá será el estribillo glorioso: "iLa gente ya no come por ver a Walter Gómez!"...

Su trayectoria

Jugó en River entre 1950 y 1955 un total de 140 partidos en los que convirtió 75 goles. Comenzó su carrera futbolística profesional en Central y en 1946 pasó a Nacional, para coronarse campeón en los años 1946 y 1947. En 1956 fichó para el Milan de Italia pero al tener ese club cubierto el cupo de extranjeros terminó jugando en el Palermo hasta 1959. Regresó a Nacional y posteriormente integró los equipos colombianos de Cúcuta y Once Caldas, para recalar en el Deportivo Galicia de Venezuela, retirándose de la actividad profesional en 1963.

HUMBERTO FABIÁN LENTZ

Murió el 16 de marzo de 2004 en Mendoza (C). Había nacido el 7 de mayo de 1966 en Mendoza (C).

Nota extraída del suplemento Ovación del diario Los Andes de Mendoza, escrita por Fernando Montaña.

Recuerde el alma dormida, avive el seso y despierte contemplando cómo se pasa la vida, cómo se viene la muerte tan callando, cuán presto se va el placer, cómo, después de acordado, da dolor; cómo, a nuestro parecer, cualquiera tiempo pasado fue mejor (Fragmento de las Coplas por la muerte de su padre, de Jorge Manrique) ¿Te acordás, Gato? ¿Te acordás de aquellos versos difíciles de asimilar en aquel tercero primera del Colegio Nacional Agustín Alvarez?

Éramos pibes entonces y nuestro disfraz de alumnos regulares no solía ir de la mano con nuestra génesis de pibes jodones y futboleros por esencia. –Che, les hacemos el desafío, ¿pero van a traer al Gato? –Más vale, si es compañero nuestro. Era la discusión eterna con los vagos del otro tercero. Era de entenderse. Si con Humberto Fabián Lentz en los picados del sábado a la mañana en el Parque éramos poco menos que Gardel y los guitarristas. El pibe enrulado ya jugaba en las inferiores de Godoy Cruz y se adivinaba esa distinción, la clase de los elegidos, apenas tocaba la pelota. Y vaya si la mostró.

Primero cuando fue a préstamo a Municipal. Foqueado, el Gato volvió al Tomba para consolidar su destino de número 5 sobrio, criterioso para la marca y de buen remate. Alquien también le vio esas condiciones y se lo llevó a San Lorenzo de Almagro, donde jugó ocho partidos. Dirigido por el Bambino Veira, el Gato hizo migas con el Beto Acosta y Flavio Chino Zandoná. También jugaría en Olimpo, Alianza de San Juan, Atlético San Martín (donde ganaría el Transitorio '92), Gimnasia y Esgrima y Juventud Antoniana (ganó un ascenso). Había una asignatura pendiente en su carrera: aportarle al Tomba sus condiciones de siempre, potenciadas con su mayor experiencia. Fue parte del Godov Cruz que entró en la historia al ascender al Nacional B. El Gato se aprestaba a jugar con el club de su infancia en la segunda categoría del país; sin embargo, desfilaban otros 5 y era suplente de suplentes. Sin quejarse, lejos de las entrevistas y los flashes, se ganó un lugar en el Tomba de Alberto Garro: el del '95 y '96. Dura esta vida deportiva. Los ídolos suelen ser estatuas de mármol y, así, aquel Gato de pelo ensortijado que jugó 88 encuentros y marcó seis goles con la camiseta albiazul no alcanzó a tener en vida el reconocimiento que se merecía. Más bien fue ignorado. A aquel viejo compañero de colegio, aquel número 5, el Gato Humberto Fabián Lentz, se le vino la muerte. Y no hay palabras que alcancen para describir ese dolor, ese maldito flash que nos provocó tamaña noticia...

Su trayectoria en números

Lentz comenzó en San Lorenzo (1988-89) donde jugó 7 partidos. Fueron sus únicos encuentros en Primera A, donde debutó el 18 de setiembre de 1988, en San Lorenzo vs Armenio (3-1). El técnico era Héctor Veira y lo hizo ingresar por Néstor Gorosito. Luego actuó en la B Nacional en Olimpo de Bahía Blanca (1989./90, 30 partidos, 1 gol) y Godoy Cruz de Mendoza (1990/91, 1994-96 y 1998/99, 88 partidos, 6 goles. Además actuó en el fútbol canadiense y en Atlético de la Juventud Alianza de San Juan.

(Volver al principio)

En el marco de establecer criterios uniformes con respecto a algunas estadísticas, en el foro electrónico del CIHF se comenzaron a debatir diferentes temas que siempre han generado controversias. El primer punto, de una larga lista, fue la necesidad de determinar algunas pautas para definir el autor de un gol, cuando éste genera confusión, especialmente los goles en contra. Éstas son las conclusiones –votadas por la mayoría de los socios– a las que se llegó luego del intercambio de opiniones y que utilizará de ahora en más el CIHF en sus registros y en las publicaciones que lleve adelante. Constituyen, además, una desinteresada sugerencia para los historiadores, estadígrafos, investigadores y medios de prensa.

Regla Nº 1. "Si el remate va hacia el arco con la potencia suficiente para no poder ser despejada y el defensor la introduce al intentar despejar, es gol de quien pateó."

Regla Nº 2. "Si no va hacia el arco y el defensor la impulsa hacia la valla, es gol en contra."

Regla N° 3. "Si el balón rebota en los postes y toma dirección opuesta a la meta, da en un defensor o en el arquero y se introduce en el arco, es gol en contra."

Regla Nº 4. "En los remates al arco, si los desvíos en defensores que descolocan al arquero son mínimos, los goles serán otorgados al delantero."

Regla Nº 5. "Si el remate pareciera ser desviado o el desvío en un defensor cambia rotundamente la trayectoria del balón descolocando al arquero, deben ser considerados goles en contra."

Hasta marzo de 2004, se han discutido los siguientes goles de dudosa autoría:

Primera División:

1ª Fecha - Nueva Chicago vs. River Plate - César González

2ª Fecha - Colón vs. Lanús - Adrián González en contra

3ª Fecha - Estudiantes vs. Quilmes - Fabbri

4ª fecha - Olimpo vs. Nueva Chicago - **César González en contra**

7ª fecha - Racing vs. Chacarita - **Cuenca en contra**

Primera "B" Nacional:

3ª Fecha - Instituto vs. Defensores de Belgrano - **Bocchio en contra**

4ª Fecha - Defensa y Justicia vs. Instituto - Leva

8ª fecha - Los Andes vs. Godoy Cruz - Pozo en contra

8ª fecha - Unión vs. Defensores de Belgrano - Martín

Primera "B"

4ª Fecha - Almirante Brown vs. Platense - Milozzi

4ª Fecha - Argentino de Quilmes vs. Def. de Cambaceres - Cordon

6ª fecha - Estudiantes (BA) vs. Talleres (RE) - Gojmerac en contra

Primera "D"

19ª fecha - Defensores Unidos vs. Muñiz - Alderete en contra

La Comisión de Debates aclara que no tiene la forma de verificar los goles de dudosa autoría que ocurrieron con anterioridad a su creación como Comisión. Pedimos a todos los miembros que utilicen las reglas preestablecidas si surgen dudas.

(Volver al principio)

Torneos Reclasificación y Promoción 1967 (Primera División)

Olvidados de la memoria popular, los torneos de Reclasificación y Promoción de Primera División que se jugaron entre 1967 y 1969 forman parte de la historia del fútbol argentino. En un brillante trabajo de investigación, Marcelo Ventieri nos invita a recorrer la primera edición de dichos certámenes. iA disfrutarlo!

Por Marcelo Ventieri (Buenos Aires, Argentina), socio del CIHF.

En 1967 el sistema de disputa de los torneos de futbol fue modificado radicalmente en todas las categorías. Encabezando el proyecto estaba Valentín Suárez, designado como interventor de la AFA meses antes. La reestructuración implementada consistía en la realización de torneos cortos, con los equipos divididos en zonas como previa etapa clasificatoria para otras instancias.

Tal atomización de los campeonatos provocó un efecto negativo en el interés del público, generando pérdidas económicas en los clubes y un espectro de situaciones deportivamente injustas. Entre otras cosas, ninguno de los equipos que durante el período 1967-1969 se adjudicaron en forma legítima el campeonato de primera B, obtuvieron el derecho de participar en el círculo superior.

Reclasificación 1967

La novedad le dio cierta expectativa en las primeras fechas, aunque el nivel general fue mediocre. En el matutino La Nación del 23/12/67, bajo el título "Emotivo final" se puede leer: "...Si algo realzó el certamen que contó con algunas recaudaciones importantes, fue que hasta la última fecha se mantuvo la puja por saber cuales serían los cuatro conjuntos que acompañarían a Newell's y Atlanta, ambos tempranamente clasificados, en el círculo superior el año próximo".

Sólo Defensores había resignado ya sus posibilidades, mermada en mucho la eficacia que le permitió ganar con holgura la zona B de la rueda de clasificación de primera B...". Más adelante agrega "No satisfizo, en general, la calidad. Muy aisladamente se produjeron cotejos lucidos y únicamente Atlanta se mostró como una fuerza coordinada, aunque su rendimiento declinó como visitante. Newell's tuvo cierta unidad, pero escaso poder atacante".

En la última jornada se jugaron dos partidos definitorios por la permanencia en la categoría En uno de ellos, Los Andes le ganó a Unión a seis minutos del final 2 a 1. El equipo santafesino, con el empate, desplazaba a Argentinos Juniors quien derrotó 1 a 0 a Almagro. Sobre el final de este encuentro Valentini, delantero de Almagro, estrelló un tiro libre en el travesaño. Washington Etchamendi dirigía antes de empezar el torneo a Los Andes y Español. Optó por este último, que anduvo peor, y poco después renunció. Carmelo Faraone lo sustituyó en Dep. Español, mientras que Alejandro Galán "Jim Lopes" se hacía cargo de Los Andes. Hubo tres técnicos en Atlanta (Argentino Geronazzo, Alfredo Miri y Bruno Iezzi), cuatro en Argentinos Juniors (Horacio Torres, Ricardo Ramacciotti, Angel Allegri y Oscar Trigili) y dos en Unión (Roberto Resquín y Pedro Mansilla, que siguió actuando como jugador). El resto de los equipos mantuvieron a su entrenador: Jorge Maldonado (Tigre), Adolfo Morello (Almagro), José Arce Gómez (Def. de Belgrano) y Ubaldo Faina (Newell's Old Boys).

La nota que empañó el certamen fue la denuncia de soborno formulada por Unión contra Deportivo Español y el juez Guido Guazzardi, que no pasó de una oscura sospecha y le costó una sanción al club santafesino.

Promocional 1967

Gimnasia y Esgrima se adjudicó el torneo al golear en la última fecha a los sanjuaninos de Atlético de la Juventud y de esta forma superó a Huracán que había igualado sin goles en su partido con Colón en Santa Fe.

La nota de color la dieron las dos hinchadas platenses que en la tarde de la consagración festejaron juntas la obtención del promocional, por parte de Gimnasia, y la clasificación para jugar la Copa Libertadores de Estudiantes.

TORNEO PROMOCIONAL 1º A - 1967

Intervinieron los clasificados en el 7º y 8º lugar en las zonas "A" y "B" del Metropolitano, junto a los clubes del interior que ocuparon el segundo lugar en cada una de las cuatro zonas del Campeonato Regional: Olimpo (Bahía Blanca), Racing (Córdoba), At. de la Juventud (San Juan) y Sportivo Guzmán (Tucumán). El ganador adquirió el derecho de participar en el Campeonato Nacional de la temporada siguiente, en lugar del club que ocupe el sexto puesto en la respectiva sección en el Campeonato Metropolitano, siempre que en éste no ocupe uno de los tres últimos puestos en alguna de las secciones pues, en ese caso, perderá aquel derecho y disputará el torneo reclasificatorio por la permanencia en Primera A. Si el ganador de este torneo fuese un club del interior, adquirirá el derecho de participar directamente en la rueda de clasificación de su respectiva región, siempre que ocupe uno de los tres primeros puestos en el campeonato oficial de la Liga a la que pertenece.

GIMNASIA Y ESGRIMA 0 BANFIELD 0

Gimnasia: Romera; Di Plácido y José Gómez; Conde Méndez, Rosl y Segovia; Pardo, Borgogno, Oscar T. López, Spedaletti y Castillo.

Banfield: Righi; Sanguinetti y Nelson López; Meites, Masalis y Bertulessi; Luraschi, Maidana, Zapata, Monárdez y Roberto Zárate.

Detalle: 51' Romera le atajó un penal a Bertulessi.

Juez : L.Boccardi. **Rec.: \$** 303.680

OLIMPO (Bahía Blanca) 1 HURACAN 3

Olimpo: Capdebosq; Bazerque y Adolfo García; Cappa, Biagetti y C.Aránzolo; Gerardi, Mosconi, Llorente, Cicchini y Torices.

Huracán: Navarro; Ginarte y O.Fernández; Diez, Dopacio y Cantú; Tedesco, Davino, Vera, Loayza y Cabaleiro.

Goles: 23' Llorente (O). 37' Davino (H). 75' y 89' Loayza (H).

Juez: C.Minutella Rec. \$ 954.647

RACING (Córdoba) 1 COLON (Santa Fe) 1

Racing: Jover; C.Videla y Blasco; Alcaráz, Romero y M.R.Carballo; Roberto López, A.Gómez, Soto, R.Videla y Aramayo.

Colón: Burtovoy; Sanitá y Mareque; Mellit, Tardivo y S.F.García; O.Medina, Colman, Balbuena, Jáuregui y Bustamante.

Goles: 75' R. Videla (R). 77' S. García -penal- (C).

Juez : D. De Gennaro **Rec.: \$** 1.601.850

AT de la JUVENTUD 1 SP. GUZMAN 1

Jugado en el estadio "Parque de Mayo".

At. Juvent.. : Sergio; Grecco y Ochoa; Castellano, Rosas y P.Rodríguez; Gallerano, Legrotaglie, Riveros, Jofré y Daniel Juárez.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; S.Papa y J.Díaz; Castillo, Cancilleri y V.García; Ruotti, José Gutiérrez, Núñez, Safe y Jerez.

Goles: 52' Safe (SG). 72' Riveros (JA).

Juez : J. Alvarez **Rec.: \$** 156.700

2º fecha (17.9.67)

HURACAN 3 GIMNASIA Y ESGRIMA 2

Huracán: Navarro; Ginarte y Bordatto; Diez, Dopacio y Cantú; Tedesco, Davino, Vera, Sotero y Obberti.

D.T. Emilio Baldonedo

Gimnasia: Romera; Di Plácido y José Gómez; Conde Méndez, Rosl y Segovia; Pardo, Borgogno, Oscar T. López, Spedaletti y Castillo.

D.T. Manuel Miranda

Goles: 31' Sotero (H). 61' Vera (H). 71' O.T.López (G). 79' Castillo (G). 84' Dopacio (H).

Juez : Camilo Brusca Rec.: \$ 128.780

SPORTIVO GUZMAN 1 OLIMPO 1

Jugado en Atlético, Tucumán.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Papa y V.H.García; Véliz, Cancilleri y J.E.Díaz; Ruotti, José Gutiérrez, Núñez, Safe y Jerez. D.T. Alberto Román Luna.

Olimpo: Cordeyra; Bazerque y C.Sánchez; Cappa, Biagetti y Calle Aránzolo; Varrado, Loverde, Llorente, Mosconi y Gavio. D.T. Antonio García.

Goles: 45′ 30″ Safe (SG). 52′ Llorente (O).

Detalles: 74' Rodriguez le atajó un penal a Calle Aránzolo.

Juez: Roberto Barreiro Rec.: \$ 357.150

COLON 2 ATLETICO de la JUVENTUD 1

Colón: Burtovoy; Sanitá y Mareque; Jáuregui, Cardozo y S.García; Balbuena, Colman (x), Canevari, E.Flores y C.Ferreyra. (x) expulsado a los 36'. D.T. Julio Avila.

At. Juvent.. : Sergio; Grecco (x) y Ochoa; Castellano, Rosas y P.Rodríguez; C.Rodríguez, Legrotaglie, Daniel Juárez, Riveros y Laprovítola. (x) expulsado a los 36'.

D.T. Juan José Méndez de Socio.

Goles: 5' Carlos Rodríguez (AJ). 26' E.Flores (C). 89' C.E.Ferreyra (C).

Juez: Luis Spinetto Rec.: \$ 707.860

BANFIELD 3 RACING (Córdoba) 2

Banfield: Righi; Masalis y Nelson López; Carrascosa, Sanguinetti y Bertulessi; Chaldú, O.Alvarez, Zapata, Monárdez y Roberto Zárate. D.T. Antonio Imbellone.

Racing: Jover; C.Videla y Blasco; Márquez, M.Carballo y Grey; Ciaccia, A.Gómez, Solves, Ricardo Videla y Salomón.

D.T. Cecilio Murúa.

Goles : 8' Chaldú (B). 14' Carballo (R). 21' y 72' O.Alvarez (B). 55' Solves (R).

Juez : Jorge Alvarez Rec.: \$ 120.020

3º fecha (24.9.67)

RACING (Córdoba) 4 HURACAN 2

Jugado en Belgrano de Córdoba.

Racing: Jover; C.Videla y Blasco; Cuellar, Romero y M.Carballo; Ciaccia, A.Gómez, Solves, R.Videla y Salomón.

Huracán: Navarro; Tarchini y Bordatto; Diez, Dopacio y Cantú; Tedesco, Davino, Vera, Sotero y Obberti.

Goles: 8' Solves (R). 38' Tedesco (H). 49'-penal-, 63' y 77' R.Videla (R). 58' Vera (H).

Juez : L. Spinetto **Rec.: \$**1.272.050

OLIMPO (Bahía Bca.) 2 COLON (Sta. Fe) 3

Olimpo: Capdebosq; Bazerque y Carlos Sánchez; Gatti, Biagetti y Calle Aránzolo; Gavio, Mosconi, Llorente, Cicchini y Loverde.

Colón: Burtovoy; Sanitá y Mareque; Giombi, Jáuregui y Sebastián García; Balbuena, Colman, Canevari, E.Flores González y Carlos Ferreyra.

Goles: 40' C.Ferreyra (C). 44' Gavio (O). 56' y 78' Balbuena (C). 68' Llorente (O).

Juez: R.Goicoechea Rec.: \$ 518.300

AT. de la JUVENTUD 2 BANFIELD 5

At. Juvent. : Sergio; Grecco y Ochoa; Castellano, Rosas y P.Rodríguez; Daniel Juárez, Legrotaglie, Riveros, Jofré y Laprovítola.

Banfield: Righi; Sanguinetti y Nelson López; Carrascosa, Masalis y Bertulessi; Chaldú, O.Alvarez, Zapata, Monárdez y R.Zárate.

Goles: 7' D.Juárez (AJ). 17' Zárate (B). 53' y 87' E.Alvarez (B). 83' Riveros (AJ). 85' Monárdez (B). 90' Zapata (B).

Juez: D. Goicoechea Rec.: \$ 375.000

GIMNASIA Y ESGR. 3 SP.GUZMAN 1

Gimnasia: Romera; Di Plácido y Rosl; Martín, Alfredo Sosa (x) y Segovia; Pasternak, Borgogno, Spedaletti, Trebucq y Castillo. (x) expulsado a los 84'.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Papa y J.Díaz; V.García, Cancilleri y Frau; Ruotti, José Gutiérrez, Núñez, Safe y E.Díaz.

Goles : 1' Spedaletti (GyE). 27' J.Díaz (SG). 29' Trebucq (GyE). 53' Castillo -penal-(GyE).

Juez : R. Cruces **Rec.: \$** 310.340

4º fecha (1º.10.67)

BANFIELD 8 OLIMPO (Bahía Bca.) 0

Banfield: Righi; Jara y Juan José López; Carrascosa, Masalis y Bertulessi; Chaldú, O.Alvarez, Zapata, Monárdez y R.Zárate. D.T. Antonio Imbelloni.

Olimpo : Capdebosq; Bazerque y Carlos Sánchez; Carapella, Mosconi y Calle Aránzolo; Gerardi, Loverde, Llorente, Cicchini y Gavio. D.T. Juan C. Barral.

Goles: 26' y 82' O.Alvarez. 50' Bertulessi -penal-. 64', 85' y 86' Chaldú. 69' Zapata. 76' R.Zárate -penal-.

Juez: Humberto Dellacassa Rec.: \$ 116.100

HURACAN 8 AT. de la JUVENTUD 2

Huracán: Navarro; Ginarte y Bordatto; Diez (x), Dopacio y Cantú; Tedesco, Brindisi, O.Fuentes, Loayza y Davino. (x) se retiró lesionado a los 67'.

At. Juvent.: Sergio; Grecco y P.Rodríguez; Pacheco, Castellano y Marchiori; M.Rodríguez, Legrotaglie, Daniel Juárez, H.A.Aguirre y A.Vega.

Goles: 19' y 49' Fuentes (H). 39' y 73' Loayza (H). 56', 64' y 82' Davino (H). 59' y 84' D.Juárez -penales- (AJ). 67' Brindisi (H).

Juez : Carmelo Minutella Rec.: \$ 141.460

COLON (Sta. Fe) 1 GIMNASIA Y ESGR. 1

Colón: Burtovoy; Sanitá y Mareque; Jáuregui, Tardivo y S.García; Balbuena, Colman, Canevari, E.Flores González y Carlos Ferreyra. D.T. José Etchegoyen.

Gimnasia: Romera; Di Plácido y Rosl; Martín, Carlos A.Figueroa (x) y Segovia; Pasternak, Alfredo Sosa, Borgogno, Trebucq y Spedaletti. D.T. Manuel J. Miranda. (x) expulsado a los 69'.

Goles: 34' Spedaletti (G). 66' Flores González (C).

Juez: Guido Guenzatti Rec.: \$ 1.023.420

SP.GUZMAN 0 RACING (Cba) 0

Jugado en Atlético Tucumán.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Papa y R.Morales; J.Corbalán, Cancilleri y Frau; Ruotti, J.L.Gutiérrez (x), J.C.Núñez, Safe y C.Romano. (x) expulsado a los 50'. D.T. Alberto R. Luna.

Racing: Jover; C.Videla y Blasco; Cuellar, O.Romero y Mario R.Carballo; R.López, A.Gómez, Solves, R.Videla y Salomón. D.T. Cecilio Murúa.

Juez : D.De Gennaro **Rec.: \$** 546.050

5º fecha (8.10.67)

RACING (Cba) 0 GIMNASIA Y ESGR. 1

Jugado en Belgrano, Barrio Alberdi

Racing: Jover; C.Videla y Blasco; Alcaráz, Cuellar y M.Carballo; Ciaccia, Orlando Romero, Solves, R.Videla y Salomón.

Gimnasia: H.Carballo; Di Plácido y Rosl; Martín, C.A.Figueroa y Segovia; Castillo, Alfredo Sosa, Borgogno, Trebucq y Spedaletti.

Gol : 12' Spedaletti.

Juez : C.Minutella **Rec.: \$** 1.045.150

BANFIELD 1 COLON (Sta. Fe) 0

Jugado el 6.10.67

Colón: Burtovoy; Schneider y Mareque; R.Cardozo, Jáuregui y S.García; Orlando Medina, Colman, Canevari, E.Flores González (x) y Balbuena. (x) expulsado a los 82'.

Banfield: Righi; Jara y Nelson López; Carrascosa, Masalis y Bertulessi; Chaldú (x), O.Alvarez, Zapata, Monárdez y R.Zárate. (x) expulsado a los 75'.

Gol : 69' O.Alvarez.

Juez : D.De Gennaro **Rec.: \$** 391.700

HURACAN 3 SP.GUZMAN 0

Huracán: Navarro; Ginarte y Bordatto; Diez, Poncio y Cantú; Tedesco, Brindisi, Vera, Loayza y Davino.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Papa y J.Díaz; Véliz, Cancilleri y Frau; C.Molina, José L.Gutiérrez, Núñez, Safe y Mañanejo.

Goles: 16' Bordatto. 31' -penal- y 65' Davino.

Juez : A.Bosolino **Rec.: \$** 373.560

OLIMPO 4 AT. de la JUVENTUD 2

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque y Carlos Sánchez; A.García, Mosconi y Calle Aránzolo; Gerardi, Loverde, Llorente, Cicchini y Manrique. D.T. Juan C. Barral.

At. Juvent. : H.Torres; Marchiori y Grecco; Castellano, Rosas y P.Rodríguez; Pacheco, Legrotaglie, C.Rodríguez, Laprovítola y Vega.

Goles: 9' y 47' Manrique (O). 25' Llorente (O). 27' P.Rodríguez (AJ). 46' Laprovítola (AJ). 77' Grecco -en contra- (O).

Juez: G.Guazzardi Rec.: \$ 152.150

6º fecha (15.10.67)

SP.GUZMAN 2 COLON 2

Jugado en Atlético, Tucumán

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Papa y V.García; Véliz, Cancilleri y Frau; Ruotti, José L.Gutiérrez, Núñez, Safe y Romano.

Colón: Burtovoy; Schneider y Mareque; R.Cardozo, Jáuregui y S.García; Balbuena, Colman, Canevari, Flores González y C.Ferreyra.

Goles : 35' Romano (SG). 46' Cardozo (C). 57' Ferreyra (C). 72' Safe (SG).

Juez: J.Filacchione Rec.: \$ 543.560

GIMNASIA Y ESGR. 3 OLIMPO 0

Gimnasia: Carballo; Di Plácido y Rosl; Martín, C.A.Figueroa y Segovia; Castillo, Alfredo Sosa, Borgogno, Trebucq y Spedaletti.

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque y Carlos Sánchez; A.García, Biagetti y Calle Aránzolo; Gerardi, Mosconi, Llorente, Cicchini y Manrique.

Goles: 49' Borgogno. 72' Trebucq. 80' Castillo.

Juez : L.Boccardi **Rec.: \$** 203.660

BANFIELD 0 HURACAN 1

Banfield: Righi; Carrascosa y Jara; Bertulessi, Nelson López y Masalis; R.Zárate, Chaldú, O.Alvarez, Monárdez y Zapata.

Huracán: Navarro; Diez y Ginarte; Cantú, Bordatto y Brindisi; Poncio, Tedesco, Vera, Loayza y Davino.

Gol : 57' Brindisi

Juez : L.Spinetto **Rec.: \$** 285.620

AT. de la JUVENTUD 3 RACING (Cba) 2

Jugado en Parque de Mayo

At. Juvent.: N.Palacios; Grecco y P.Rodríguez; Castellano, Rosas y Laprovítola; Daniel Juárez, Legrotaglie, Riveros, Carlos Rodríguez y A.Vega.

Racing: Jover; C.Videla y Blasco; Alcaráz, Grey y M.R.Carballo; Romero, Ciaccia, A.Gómez, R.Videla, Soto y Aramayo.

Goles: 5' Carballo (R). 32' P.Rodríguez (AJ). 51' y 88' Riveros (AJ). 86' Videla (R).

Juez : R.Anderain **Rec.: \$** 116.000

7º fecha (22.10.67)

OLIMPO 3 RACING (Cba) 1

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque y Carlos Sánchez; A.García, Mosconi y Calle Aránzolo; Gerardi, Loverde, Llorente, Cicchini y O.Manrique.

Racing: Sarrat; Cuellar y J.Sánchez, Alcaráz, Márquez y R.Castro; R.López, Loyola, J.Báez, Mario R.Carballo y A.Gómez.

Goles: 5' Carballo (R). 21' Llorente. 28' Bazerque. 89' Mosconi (O).

Detalles : 65' H.Sánchez le atajó un penal a Cuellar

Juez: D.De Gennaro Rec.: \$ 279.050

AT. de la JUVENTUD 0 GIMNASIA 1

Jugado el 21.10.67

At. Juvent.: N.Palacios; Grecco (x) y P.Rodríguez; Pacheco, Rosas y Castellano; D.Juárez, Legrotaglie, Riveros, C.Rodríguez y Laprovítola. (x) expulsado en el segundo tiempo.

Gimnasia: Hugo Carballo; Martín (x) y Di Plácido; Segovia, Rosl y Figueroa; Castillo, Alfredo Sosa, Borgogno, Trebucq y Spedaletti (xx). (x) y (xx) expulsados en el segundo tiempo.

Goles: 32' Trebucq.

Juez : R.P.Cruces **Rec.: \$** 115.000

SP.GUZMAN 4 BANFIELD 2

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz y J.Díaz; S.Carrizo, Cancilleri y Frau; Ruotti, José Gutiérrez, Núñez, Safe y Romano.

Banfield: Righi; Jara y Nelson López; Carrascosa, Bertulessi y Meites; Luraschi, O.Alvarez, Zapata, Monárdez y R.Zárate.

Goles : 14′, 33′ y 90′ Ruotti (SG). 15′ Bertulessi (B). 47′ Monárdez (B). 78′ J.C.Núñez (SG).

Juez: G.Guazzardi Rec.: \$ 632.000

HURACAN 1 COLON 1

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y Bordatto; Brindisi y Poncio; Tedesco, Vera, Loayza y Davino.

Colón: Burtovoy; R.Cardozo, Sanitá, Mellit y Mareque; Tardivo, Jáuregui y Colman; Balbuena, Flores González y C.Ferreyra.

Goles: 27' Loayza (H). 90' Mareque (C).

Juez: M.Comesaña Rec.: \$ 423.100

8º fecha (29.10.67)

HURACAN 0 OLIMPO 0

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y Bordatto; Brindisi y Viberti; Tedesco, Vera, Loayza y Obberti.

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque y Carlos Sánchez; Carapella (x), Mosconi y Calle Aránzolo; Gerardi, Gavio, Llorente, Cicchini y O.Manrique. (x) expulsado a los 32'.

Juez : C.MInutella Rec.: \$ 224.660

BANFIELD 2 GIMNASIA 0

Banfield: Righi; Bertulessi y Nelson López; Carrascosa, Meites y Masalis; Luraschi, Blázquez, O.Alvarez, Monárdez y R.Zárate.

Gimnasia: Hugo Carballo; Martín y Di Plácido; Segovia, Rosl y Figueroa; Alfredo Sosa, Oscar T. López, Borgogno, Trebucq y Castillo.

Goles: 36' O.Alvarez. 87' Blázquez.

Juez : R.Barreiro **Rec.: \$** 328.360

SP.GUZMAN 3 AT. de la JUVENTUD 1

Jugado en All Boys, Tucumán.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz y J.Díaz; S.Carrizo, Cancilleri y Frau; Ruotti, José Gutiérrez, Núñez, Safe y Romano.

At. Juvent.: Palacios; Marchiori y Castellano; Pacheco, Rosas y Laprovítola; Gallerano, Legrotaglie, Riveros, Jofré y A.Vega. D.T. Ignacio Nieto.

Goles: 12' y 60' Ruotti (SG). 57' Safe (SG). 85' Vega (AJ).

Juez: Francisco Gómez Rec.: \$ 430.000

COLON 1 RACING (Córdoba) 0

Colón: Burtovoy; Jáuregui, Sanitá, Mellit y Mareque; R.Cardozo, Tardivo y Colman; Balbuena, Flores González y C.Ferreyra.

Racing: Sarrat; Cuellar y Blasco; Alcaráz, Márquez y J.Sánchez; Ciaccia, Loyola, Mario R.Carballo, Aramayo y R.López. D.T. Víctor Carrasco.

Goles: 57' Flores González (C).

Juez : Camilo Brusca Rec.: \$ 624.440

9º fecha (5.11.67)

OLIMPO 0 SP.GUZMAN 4

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz y R.Morales; J.Díaz, Frau y Cancilleri; Ruotti, J.Gutiérrez, Núñez, Safe y J.Corvalán.

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque y Carlos Sánchez; A.García, Mosconi y Calle Aránzolo; Gerardi, Gavio, Llorente, Cicchini y O.Manrique.

Goles: 31' Núñez. 41' Safe. 42' Ruotti. 49' Corvalán (SG).

Detalles: 36' Ruotti ejecutó un penal que dio en un poste.

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 230.000

RACING (Cba) 2 BANFIELD 0

Racing: Broin; C.Videla y Grey; A.Gómez, O.Romero y Mario R. Carballo; Loyola, Aramayo, Solves, R.Videla y Salomón.

Banfield: Righi; Bertulessi y Nelson López; Carrascosa, Meites y Masalis; Luraschi, Blázquez, O.Alvarez, Monárdez y R.Zárate.

Goles: 56' R.Videla. 78' C.Videla -penal-.

Juez: C.Minutella Rec.: \$557.900

AT.JUVENTUD 1 COLON 2

Jugado el 4.11.67

At. Juvent.: Palacios; Marchiori y P.Rodríguez; Pacheco, Rosas y Laprovítola; Legrotaglie, Castellano, Riveros, Jofré y A.Vega. D.T. Ignacio Rodríguez Nieto.

Colón: Burtovoy; R.Cardozo, Sanitá, Mellit y Mareque; Jáuregui y Colman; Balbuena, E.Flores, O.Medina y R.González.

Goles : 5' y 9' E.Flores (C). 75' Riveros (AJ).

Detalles: 11' Palacios le atajó un penal a R.Cardozo.

Juez: D.De Gennaro Rec.: \$ 28.700

GIMNASIA 3 HURACAN 2

Jugado el 3.11.67

Gimnasia: Hugo Carballo; A.J.Martín, Di Plácido, Segovia y Rosl; C.A.Figueroa y Borgogno; Spedaletti, Lóndero, Trebucq y C.Castillo.

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y O.Fernández; Poncio y Viberti; Tedesco, Loayza, Davino y Obberti.

Goles: 14' Viberti (H). 19' y 36' Rosl (G). 31' Davino -penal- (H). 78' Lóndero (G).

Juez: A.Bosolino Rec.: \$ 202.170

Preliminar: Gimnasia 3 Huracán 5

10° fecha (12.11.67)

BANFIELD 6 AT.JUVENTUD 1

Banfield: Righi; Bertulessi y J.J.López; Carrascosa, Meites y Masalis; Chaldú, Luraschi, O.Alvarez, Monárdez y R.Zárate.

At. Juvent.: Palacios; Castellano y P.Rodríguez; Pacheco, E.G.Rosas y Marchiori; Roberto Vega, Legrotaglie (x), Jofré, Angel Vega y Laprovítola. D.T. Omar Cabral Díaz. (x) expulsado a los 8'.

Goles : 7', 41' y 43' Chaldú (B). 49' R.Vega (AJ). 58' O.Alvarez (B). 73' R.Zárate (B). 78' Monárdez (B).

Juez : L.Boccardi **Rec.: \$** 100.840

COLON 3 OLIMPO 0

Colón: Burtovoy; R.Cardozo, Sanitá, Mellit y Mareque; Jáuregui y Colman; O.Medina, Canevari, E.Flores y R.González.

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque y R.Lezcano; A.García, Mosconi y Biaggetti; Gerardi, Gavio, Llorente, Loverde y O.Manrique.

Goles: 55' Colman. 56' R.González. 60' Canevari -penal-.

Juez : A.N.Coerezza **Rec.: \$** 662.300

SP.GUZMAN 0 GIMNASIA 2

Jugado en All Boys, Tucumán

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz y R.Morales; J.Díaz, Cancilleri y Frau; Ruotti, J.Gutiérrez, Núñez, Safe y J.Corvalán.

Gimnasia: Hugo Carballo; A.J.Martín, Di Plácido, Segovia y Rosl; C.A.Figueroa y Borgogno; Spedaletti, Lóndero, Trebucq y C.Castillo.

Goles: 55' Spedaletti. 85' Rosl.

Juez : D.De Gennaro **Rec.: \$** 1.200.000

HURACAN 4 RACING (Cba) 0

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y O.Fernández; Brindisi y Dacunto; Tedesco, F.Fuentes, Loayza y Davino.

Racing: Jover; C.Videla y Grey; A.Gómez, O.Romero y R.Carballo; Mario Carballo, Soto, Solves, R.Videla y Salomón.

Goles: 15' Fuentes. 55' Loayza. 63' Davino. 90' Brindisi.

Juez: Jorge Alvarez Rec.: \$ 184.300

11º fecha (19.11.67)

OLIMPO 0 BANFIELD 6

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque, R.Lezcano, Carlos Sánchez y Calle Aránzolo; Biaggetti y Gerardi; Loverde, Llorente, Mosconi y O.Manrique.

Banfield: Righi; Carrascosa, Masalis, Bertulessi y Nelson López; Blázquez y Meites; Luraschi, J.C.Zapata, O.Alvarez y R.Zárate.

Goles: 42' Blázquez. 56' y 68' Bertulessi -penales-. 75' y 85' O.Alvarez. 79' J.C.Zapata.

Juez: Jorge Alvarez Rec.: \$ 375.000

AT.JUVENTUD 0 HURACAN 0

At. Juvent.: Palacios; Castellano y P.Rodríguez; Pacheco, E.G.Rosas y Marchiori; Roberto Vega, C.Rodríguez, Jofré, Angel Vega y Laprovítola. D.T. O.Cabral Díaz.

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y O.Fernández; Brindisi y Dacunto; Tedesco, Tito Gómez, Loayza y Davino. A.T. Renato Cesarini.

Juez : Francisco Gómez Rec.: \$ 300.000

GIMNASIA Y ESGRIMA 5 COLON 0

Jugado el 25.11.67

Gimnasia: Carballo; Martín, Di Plácido, Segovia y Rosl; Figueroa y Borgogno; Spedaletti, Lóndero, Trebucq y W.Durso.

Colón: Burtovoy; R.Cardozo, Sanitá, Mellit y Mareque; Jáuregui y Colman; O.Medina, Canevari, C.Ferreyra y R.González.

Goles : 20′, 55′ y 79′ Lóndero. 43′ Trebucq. 78′ Durso.

Juez : L.Spinetto **Rec.: \$** 406.960

RACING (Cba) 0 SP.GUZMAN 3

Racing: Jover; C.Márquez y Grey; A.Gómez, O.Romero (x) y R.Carballo; R.López (xx), Loyola, Soto, Solves y Salomón. (x) se retiró lesionado a los 37'. (xx) expulsado a los 42'.

. , .

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz y R.Morales; J.Díaz, Cancilleri y Frau; Ruotti, J.Gutiérrez, Núñez, Safe y Romano.

Goles: 37' Safe. 66' Ruotti. 88' J.Díaz -penal- (R).

Juez : R.Anderain **Rec.: \$** 140.350

12º fecha (26.11.67)

GIMNASIA 6 RACING (Cba) 1

Jugado el 25.11.67

Gimnasia: Hugo Carballo; A.J.Martín, Di Plácido, Segovia (x) y Rosl; C.Figueroa y Borgogno; Spedaletti, Lóndero, Trebucq y W.Durso. (x) expulsado a los 78'.

Racing: Broin; C.Márquez y J.Sánchez; Alcaráz, Grey y R.Carballo; Mario Carballo, Loyola, Soto, Aramayo y Salomón.

Goles: 6', 25' -penal-, 48', 57' y 62' Lóndero (G). 14' Loyola (R). 30' Spedaletti (G).

Detalles: 59' Broin le atajó un penal a Lóndero.

Juez : R.Barreiro **Rec. \$:** 553.620

COLON 2 BANFIELD 2

Colón: Burtovoy; Jáuregui, Giombi, S.García y Mareque; Tardivo y Colman; Balbuena, E.Flores, O.Medina y R.González. D.T. Jerónimo Díaz.

Banfield: Righi; Carrascosa, Masalis, Bertulessi y Nelson López; Blázquez y Meites; Luraschi, J.C.Zapata, O.Alvarez y R.Zárate.

Goles: 20' R.González (C). 28' R.Zárate (B). 51' O.Alvarez (B). 86' Balbuena (C).

Juez : Francisco Gómez **Rec.: \$** 505.190

SP.GUZMAN 0 HURACAN 3

Jugado en All Boys, Tucumán

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz y R.Morales; J.Díaz, Cancilleri y Frau; Ruotti, J.Gutiérrez, Corvalán, Safe y Romano.

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y O.Fernández; Brindisi y Dacunto; Tedesco, Tito Gómez, Loayza y Davino.

Goles : 43' Loayza. 65' y 88' Davino.

Juez: C.Minutella Rec.: \$890.100

AT.JUVENTUD 1 OLIMPO 4

At. Juvent.: Palacios; Castellano y P.Rodríguez; Pacheco, E.Rosas (x) e Irustia; Roberto Vega, Gallerano, Rucio, Angel Vega y Laprovítola. (x) expulsado a los 56'.

Olimpo: H.Sánchez; Bazerque, R.Lezcano, A.García, Calle Aránzolo y Felices; Gerardi, J.Castelli, Llorente, A.Flores y Parral (x). (x) expulsado a los 56'.

Goles : 30' A.Flores (O). 32', 36' y 48' -penal- Parral (O). 86' Pacheco -penal- (AJ).

Juez: J.Filacchione Rec.: \$ 31.000

13º fecha (3.12.67)

RACING (Córdoba) 1 AT. de la JUVENTUD 2

Racing: Broin; A.Márquez y Grecco; A.Gómez, L.R.Romero y R.Carballo; A.Soto, Loyola, Solves, Aramayo y Salomón.
D.T. Cecilio Murúa.

At. Juvent. : A.Palacios; Grecco y P.Rodríguez; Castellanos, Rosas y Laprovítola; Gallerano, D.Juárez, H.Riveros, Jofré y A.H.Aguirre. D.T. Omar Cabral Díaz.

Goles : 51' D.Juárez (AJ). 73' Riveros (AJ). 82' Soto (R).

Detalles: 80' Palacios le atajó un penal a Márquez.

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 59.050

OLIMPO 1 GIMNASIA Y ESGR. 2

Olimpo: H.Sánchez; Loverde, Bazerque, Torices y R.Lezcano; Calle Aránzolo y Mosconi; Gerardi, Llorente, H.Flores y Barral. D.T. Antonio García.

Gimnasia: H.R.Carballo; A.J.Martín y Di Plácido; C.A.Figueroa y Rosl; A.A.Sosa y Borgogno; Spedaletti, Lóndero, Trebucq y Durso. D.T. Manuel Miranda.

Goles: 24' Trebucq (G). 43' Mosconi (O). 90' Spedaletti (G).

Juez: Francisco J.Gómez Rec.: \$ 279.800

COLON (Sta.Fe) 5 SP.GUZMAN 0

Colón: Burtovoy; Jáuregui y Giombi; S.F.García y Mareque; Tardivo y Colman; Balbuena, Orlando Medina, Carlos Rodríguez y R.González. D.T. Jerónimo Díaz.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; Véliz (x) y R.Morales; J.Díaz, Cancilleri y Frau; Ruotti, José L.Gutiérrez, J.C.Núñez, Safe y C.Romano. (x) expulsado a los 65'. D.T. Alberto R.Luna.

Goles : 9', 16' y 81' Balbuena. 51' O.Medina. 76' Tardivo.

Juez: D.De Gennaro Rec.: \$ 332.820

HURACAN 3 BANFIELD 1

Jugado el 1º.12.67

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y O.Fernádez; Brindisi y Dacunto; Tedesco, Loayza, T.Gómez y Davino.

A.T. Renato Cesarini.

Banfield: Righi; Haack, Masalis, Bertulessi y Nelson López; Blázquez y Meites; Chaldú, J.C.Zapata, Luraschi y Roberto Zárate. D.T. Héctor D'Angelo.

Goles : 30′, 58′ y 71′ Loayza (H). 83′ Chaldú (B).

Detalles: 74' Navarro le atajó un penal a Bertulessi.

Juez: Roberto Barreiro Rec.: \$ 251.510

Preliminar: J.J.Urquiza 2 Banfield (tercera) 1

14º fecha (10.12.67)

GIMNASIA 6 AT. de la JUVENTUD 0

Gimnasia: H.R.Carballo; A.J.Martín, Di Plácido, C.A.Figueroa y Rosl; Borgogno y A.A.Sosa; Spedaletti, Lóndero, Trebucq y Durso. D.T. Manuel Miranda.

At. Juvent.: A.Palacios; Grecco y P.Rodríguez; Castellanos, Rosas (x) y Laprovítola; Gallerano, D.Juárez, H.Riveros, Jofré y A.H.Aguirre. (x) expulsado a los 54'. D.T. Omar Cabral Díaz.

Goles: 23' Trebucq. 40' y 85' Durso. 70' Borgogno. 88' y 89' Spedaletti.

Detalles: 55' Trebucq desvió un penal.

Juez: Jorge Alvarez Rec.: \$ 651.440

COLON (Sta.Fe) 0 HURACAN 0

Colón: Burtovoy; Jáuregui, Giombi, S.F.García y Mellit (x); Tardivo y Colman; Balbuena, O.Medina, C.Rodríquez y R.González.

(x) expulsado a los 38'. D.T. Jerónimo Díaz.

Huracán: Navarro; Diez, Ginarte, Cantú y O.Fernádez; Brindisi y Dacunto; Tedesco (x), Loayza, T.Gómez y Davino.

(x) expulsado a los 38'.

A.T. Renato Cesarini.

Juez : Luis Pestarino Rec.: \$ 681.130

RACING (Cba) 2 OLIMPO 1

Racing: Broin; R.Carballo y Grecco; Alcaráz, Márquez y A.Gómez; M.Carballo, A.Molina, A.Soto, Aramayo y A.Salomón.

D.T. Cecilio Murúa.

Olimpo: H.Sánchez; Lagarde y Bazerque; R.Lezcano, Torices y Calle Aránzolo; Mosconi, Gerardi, Barral, H.Flores y Gavio. D.T. Antonio García.

Goles: 12' H.Flores (O). 79' y 83' Alcaráz (R).

Juez: Ramón Anderain Rec.: \$ 39.800

BANFIELD 1 SPORTIVO GUZMAN 1

Banfield: Righi; Meites, Masalis, Bertulessi y Nelson López; Blázquez y Salvatierra; Chaldú, J.C.Zapata, M.Barrios y Roberto Zárate. D.T. Héctor D'Angelo.

Sp.Guzmán : Raúl Rodríguez; S.Papa y R.Morales; J.L.Gutiérrez, Cancilleri y J.Díaz; Ruotti, Corvalán, J.C.Núñez, Safe y C.Romano. D.T. Alberto R.Luna.

Goles : 32' Zapata (B). 66' Safe (SG).

Juez : José Filacchione **Rec.: \$** 59.120

POSICIONES	PTS	J	G	E	Р	GF	GC
Gimnasia y Esgrima	22	14	10	2	2	35	11
Huracán	20	14	8	4	2	33	14
Colón de Santa Fe	18	14	6	6	2	23	17
Banfield	17	14	7	3	4	37	18
Sportivo Guzmán (Tucumán)	13	14	4	5	5	20	24
Olimpo (Bahía Blanca)	8	14	3	2	9	17	39
Racing de Córdoba	8	14	3	2	9	16	30

At. de la Juventud (San	5	14	2	2	10	17	45
Juan)							

Gimnasia gana el Torneo Promocional y obtiene el derecho a intervenir en el próximo campeonato

Nacional en lugar del equipo que ocupe la 6º posición de su zona en el Metropolitano del próximo año.

GOLEADORES

O.ALVAREZ (Banfield)	12
J.DAVINO (Huracán)	10
M.LOAYZA (Huracán)	10
H.LONDERO (Gimnasia)	9
M.CHALDU (Banfield)	8
J.SPEDALETTI (Gimnasia)	8
RUOTTI (Sp.Guzmán)	7
V.SAFE (Sp.Guzmán)	7
A.BALBUENA (Colón)	6
H.RIVEROS (At.Juventud)	6
J.C.TREBUCQ (Gimnasia)	6
R.VIDELA (Racing, Cba.)	6
E.FLORES (Colón)	5
H.LLORENTE (Olimpo)	5

TORNEO DE RECLASIFICACION 1º A - 1967

Intervinieron los tres últimos de cada una de las dos zonas del Metropolitano -Newell's, Argentinos Jrs., Atlanta por la zona A, y Unión, Deportivo Español, Chacarita por la zona B- junto a los dos primeros de cada una de las dos zonas del campeonato de Primera B: Defensores de Belgrano, Tigre, Los Andes y Almagro.

1º fecha (13.8.67)

TIGRE 0 NEWELL'S OLD BOYS 0

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y Vivas; Santana, Villamor, Herrera, Vargas y Colarte.

Newell's: Bertoldi; J.Romero y Zanotti; M.Ramírez, Nemiña y Roberto Aguirre; Sarrachini, Scoppa, Avallay, Justich y Astrada.

Juez: Jorge Alvarez Rec.: \$ 1.540.810

DEPORTIVO ESPAÑOL 1 CHACARITA JRS. 1

Jugado en Boca Juniors

Español : Casarino; Castiñeiras y Bagnera; Gonzalo, Fumagalli y Sarmiento; Cassano, Souto, Veglio, Cattania y R.Pérez.

Chacarita: Diéguez;; Sufraniaciuk y Frasoldatti; J.C.Díaz, Gil y J.Alonso (x); Marcos, Olmedo, Juan Carlos Montes, Rabitto y Neumann. (x) expulsado a los 60'.

Goles: 6' Marcos (Ch). 41' Catania (DE).

Juez: Roberto Cruces Rec.: \$ 776.750

ATLANTA 4 ARGENTINOS JRS. 1

Jugado el 11.8.67

Atlanta : Biasutto; Lazzarini y Maguna; Vignale, Raimondo y Kairuz; Cabrera, Puntorero, J.Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Arg. Jrs.: Luis G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, De Luca y Mattos; Coch, Puppo, Mentasti, O.Sosa y Toublanc.

Goles: 30' y 71' Salomone (A). 50' y 78' J.H.Fernández (A). 62' Mentasti (AJ).

Juez: Camilo Brusca Rec.: \$ 133.960

ALMAGRO 0 UNION (SANTA FE) 2

Almagro : Tedeschi; Felder y Avelino; Vallaud, Storti y De Ciancio; Solari, Oscar Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Unión: Tremonti; Posenatto y Sauco; J.A.Gómez, Cocco y Casal; Asencio, J.C.Fernández, Mansilla, Carotti y Nogara.

Goles: 82' Asencio. 87' Mansilla

Juez: Carmelo Minutella Rec.: \$ 1.268.622

LOS ANDES 2 DEFENSORES DE BELGRANO 0

Los Andes : Barbosa; Cardacci y Bulgheroni; Pallares, Gianella y Verteiko; Scianda, L.M.Pereyra, Rubén A. Zárate, Da Graca y Cobián.

Defen'res : Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Zingoni, Ramiro Pérez y Fumagalli.

Goles: 16' Scianda. 77' R.A.Zárate.

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 745.210

2º fecha (20.8.67)

LOS ANDES 0 TIGRE 0

Los Andes : Barbosa (Menutti); Cardacci y Verteiko; Pallares, Gianella y Bulgheroni; Scianda, L.M.Pereyra, Zárate, Da Graca y Cobián.

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y Vivas; Santana, Villamor, Herrera, Marchesi y Colarte.

Juez: Francisco Gómez Rec.: \$ 767.500

DEF. DE BELGRANO 0 ALMAGRO 1

Defens.: Gerónimo; Camino y Gigli; Marenda, Busti y Chitti; Tomino, Parodi, Landriel, Ramiro Pérez y Fumagalli.

Almagro : Felicetti; Felder y Avelino; Vallaud, Storti y De Ciancio; Solari, Oscar Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Gol : 20' Valentini.

Juez: Domingo De Genaro **Rec.:** \$ 963.610

UNION (SANTA FE) 1 ATLANTA 0

Unión: Tremonti; Posenatto y Santamaría; J.A.Gómez, Cocco y Sauco; Esclavo, J.C.Fernández, Mansilla, Carotti y Nogara.

Atlanta : Biasutto; Lazzarini y Kairuz; Vignale, Raimondo y Maguna; Cabrera, Di Julio, J.Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Gol: 17' Lazzarini -en contra-.

Juez: Aurelio Bosolino Rec.: \$ 865.960

ARGENTINOS JRS. 0 DEP. ESPAÑOL 1

Arg. Jrs.: Luis G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, Cominelli y Mattos (x); Coch, Puppo, Mentasti, O.Sosa y Caputo. (x) expulsado a los 58'.

Español : Casarino; Castiñeiras y Sarmiento; Gonzalo, Fumagalli y Bagnera; Cassano, Souto, Veglio, Cattania y R.Pérez.

Gol : 44' Cattania.

Juez: Angel Norberto Coerezza Rec.: \$ 1.072.840

CHACARITA JRS. 0 NEWELL'S OLD BOYS 0

Jugado el 18.8.67

Chacarita: Diéguez; Otaño y Angel Hugo Bargas; Frasoldatti, Gil y Sufraniaciuk; Marcos, Olmedo, Juan Carlos Montes, García Cambón y Rabitto.

Newell's : Bertoldi; J.Romero y Zanotti; M.Ramírez, Nemiña y Roberto Aguirre; Sarrachini, Scoppa, Avallay, Justich y Astrada.

Juez: Luis Pestarino Rec.: \$ 580.150

3º fecha (9.9.67)

TIGRE 0 CHACARITA JUNIORS 0

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y Vivas; Santana (x), Marchesi, Herrera, Vadell y Colarte. (x) expulsado a los 45'.

Chacarita: Diéguez; Otaño y A.H.Bargas (x); Frasoldatti, E.Alonso y Gil; Marcos, Olmedo, Montes, Rabitto y Neumann. (x) expulsado a los 45'.

Juez: Roberto Goicoechea **Rec.: \$** 1.121.463

NEWELL'S 2 ARGENTINOS JRS. 0

Newell's : Bertoldi; Musante y Mesías; M.Ramírez, Nemiña y R.Aguirre; Sarrachini, Scoppa, Avallay, Justich y Ulrich.

Arg. Jrs.: Luis G.López; De Luca y Decaria; P.A.Gómez, Cominelli e Iglesias; Coch, Puppo, Mentasti, O.Sosa y Tamburrino.

Goles: 36' Avallay. 84' Ulrich -penal-.

Juez: Miguel Comesaña Rec.: \$ 611.840

DEPORTIVO ESPAÑOL 0 UNION 2

Jugado en San Lorenzo el 25.8.67

Español : Casarino; Castiñeiras y Bagnera; R.Gonzalo, Fumagalli y Sarmiento; Cassano, Souto, Veglio, Cattania y Raúl Pérez.

Unión: Tremonti; Posenatto y Sauco; J.A.Gómez, Cocco y Santamaría; Esclavo, J.C.Fernández, Mansilla, D'Ambrosio y Nogara.

Goles: 43' Esclavo. 89' Mansilla -penal-.

Juez: Roberto Barreiro Rec.: \$ 34.940

ATLANTA 0 DEFENSORES 1

Atlanta : Biasutto; Lazzarini y Maguna; Vignale, Raimondo y Kairuz; A.R.Cabrera, Di Julio, Jorge Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Defens.: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Larrea, Ramiro Pérez (x) y Roberto A. Fumagalli. (x) expulsado a los 15'.

Gol: 20' Parodi

Juez: Luis Pestarino Rec.: \$ 340.230

ALMAGRO 1 LOS ANDES 1

Almagro: Felicetti; Stanich y Avelino; Vallaud, Storti y De Ciancio; J.A.Solari, O.P.Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Los Andes: Menutti; Cardacci y Verteiko; Pallares, Gianella y Bulgheroni; Scianda (x), L.M.Pereyra, R.A.Zárate, Da Graca y Cobián. (x) expulsado a los 10'.

Goles: 21' Da Graca (LA). 34' Storti (A).

Juez: Alberto Ducatelli

Rec.: \$ 568.584

4º fecha (3.9.67)

ALMAGRO 1 TIGRE 1

Almagro : Felicetti; Stanich y Avelino; Vallaud, Storti y De Ciancio; J.A.Solari, O.P.Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y Vivas; Santana, Villamor, Herrera, Marchesi y Colarte.

Goles: 70' Alé (T). 76' Valentini (A).

Juez: Roberto P. Cruces Rec.: \$ 1.316.816

LOS ANDES 0 ATLANTA 1

Los Andes: Menutti; Cardacci y Verteiko; Pallares, Gianella y Bulgheroni; Scianda, L.M.Pereyra, R.A.Zárate, Da Graca y Cobián.

Atlanta: Biasutto; Lazzarini y Maguna; Vignale, Raimondo y Kairuz; A.R.Cabrera, Di Julio, Jorge Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Gol : 57' Salomone.

Juez: Guillermo Nimo **Rec.: \$** 597.400

DEFENSORES 1 DEP.ESPAÑOL 0

Defensores: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Larrea, Ramiro Pérez y Roberto A. Fumagalli.

D.Español: Casarino; Castiñeiras y Labrut; Gonzalo, Jorge Fumagalli y Sarmiento; Cassano, Souto, Veglio (x), Cattania y Raúl Pérez. (x) expulsado a los 88'.

Gol : 41' Larrea -penal-.

Detalles: 48' Casarino le contuvo un penal a Larrea.

Juez: Jorge Alvarez Rec.: \$ 772.100

UNION 0 NEWELL'S OLD BOYS 1

Unión: Tremonti; Posenatto y Sauco; J.A.Gómez, Cocco (x) y Casal; Esclavo, J.C.Fernández,

Mansilla, Albarracín y Nogara.

(x) se retiró lesionado a los 89'.

Newell's : Bertoldi; Musante y Zanotti (x); Ramírez, Nemiña y R.Aguirre; Sarrachini, Scoppa, Avallay, Justich y Ulrich. (x) expulsado a los 58'.

Gol : 48' Scoppa.

Juez : Camilo Brusca Rec.: \$ 1.099.660

ARGENTINOS JRS. 1 CHACARITA 0

Jugado en San Lorenzo el 1º.9.67 (televisado)

Arg. Jrs.: L.G.López; De Luca y Decaria; Belvedere, Cominelli e Iglesias; Coch, Puppo, Mentasti, O.Sosa y Caputo.

Chacarita: Diéguez; Otaño y Frasoldatti; Juan Carlos Díaz, Gil y Sufraniziuk; Marcos, Ferraro, J.C.Domínguez, Olmedo y Neumann.

Gol : 12' Mentasti.

Juez: Duval Goicoechea **Rec.:** \$ 74.090

5° fecha (16.9.67)

TIGRE 2 ARGENTINOS JRS. 0

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y De Buono; Vadell, Marchesi, Herrera, Vargas y Colarte.

Arg. Jrs.: L.G.López; De Luca y Decaria; P.A.Gómez, Cominelli e Iglesias; Coch, Caputo, Mentasti, J.Ocaño y Tamburrino.

Goles: 18' Marchesi. 24' Vargas.

Juez: Domingo De Genaro Rec.: \$ 676.000

CHACARITA JRS. 3 UNION 0

Chacarita: Diéguez; C.Otaño y Frasoldatti; Juan C.Díaz, F.Ferraro y E.R.Alonso; Marcos, Olmedo, J.C.Domínguez, Rabbito y Neumann.

Unión: Tremonti; Figueroa y Sauco; J.A.Gómez, H.D'Ambrosio y Algocino; Albarracín, J.C.Fernández, Mansilla, Carotti y Nogara.

Goles: 28' y 75' Marcos. 72' Rabbito.

Juez: Guido Guazzardi Rec.: \$ 172.800

NEWELL'S 2 DEF. DE BELGRANO 0

Jugado el 17.9.67

Newell's: Bertoldi; Musante (x) y Mesías; Ramírez, Nemiña y R.Aguirre; Sarrachini, Tercilla, Avallay, Justich y Ulrich. (x) expulsado a los 77'.

Defensores: Della Cella; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Larrea, Zingoni y R.A.Fumagalli.

Goles: 9' H.C.Ramírez. 88' Avallay.

Juez: Ramón Anderain Rec.: \$ 638.740

DEP.ESPAÑOL 2 LOS ANDES 0

Jugado en Boca Juniors

D.Español : Casarino; Castiñeiras y Bagnera; Gonzalo, J.Fumagalli y M.A.Vidal; Catanzaritti, R.O.González, Veglio, Cattania y Raúl Pérez.

Los Andes: Barbosa; Cardacci y Verteiko; Pallares, Gianella y Bulgheroni; José Luis Aguirre, L.M.Pereyra, R.Zárate, Da Graca y A.Cuña.

Goles: 37' R.O.Pérez. 51' Catania.

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 391.810

ATLANTA 3 ALMAGRO 1

Atlanta : Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; Cabrera, Puntorero, Jorge Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Almagro : Felicetti; Felder y Avelino; Vallaud, R.Jara y De Ciancio; J.A.Solari, O.P.Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Goles: 31' Puntorero (Atl). 54' Felder-en contra- (Atl). 73' A.R.Cabrera (Atl). 88' O.P.Rossi (Alm).

Juez: Carmelo Minutella Rec.: \$ 676.000

6º fecha (23.9.67)

ATLANTA 1 TIGRE 0

Atlanta : Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Recio; Cabrera, Puntorero, Jorge Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y Vivas; Vadell, Marchesi, Herrera, Vargas y Villamor.

Gol: 6' Salomone.

Juez: Francisco Gómez **Rec.:** \$ 931.820

ALMAGRO 1 DEPORTIVO ESPAÑOL 0

Almagro : Felicetti; Stanich y Avelino; Vallaud, Jara y De Ciancio; J.A.Solari (x), O.P.Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina. (x) expulsado a los 87'.

Español : Casarino; Castiñeiras y Bagnera; Gonzalo, Jorge Fumagalli y Vidal; Catanzaritti, R.O.González, Cattania, Cassano y Raúl Pérez.

Gol: 34' P.Medina.

Juez: Ramón Anderain Rec.: \$ 651.402

LOS ANDES 2 NEWELL'S OLD BOYS 0

Los Andes: Barbosa; Cardacci y Bulgheroni; Pallares, Gianella y Verteiko; L.M.Pereyra, H.Carro, R.Zárate, Da Graca y Cobián.

Newell's: Bertoldi; Musante y Mesías; Ramírez, Nemiña y R.Aguirre; Sarrachini, Tercilla, Avallay, Justich y Ulrich.

Goles: 1' y 62' Da Graca.

Juez: Guido Guazzardi Rec.: \$ 232.780

DEFENSORES 0 CHACARITA JRS. 0

Defensores: Della Cella; Camino y Gigli; Marenda, Busti y Chitti; Tomino, Parodi, Larrea, Zingoni y Roberto A. Fumagalli.

Chacarita: Diéguez; Otaño y Frasoldatti; Juan Carlos Díaz, Ferraro y Alonso; Marcos, Olmedo, Montes, Rabbito y Neumann.

Juez: Domingo De Genaro **Rec.:** \$ 624.560

UNION 2 ARGENTINOS JRS. 1

Jugado el 24.9.67

Unión: Tremonti; Figueroa y Algosino; J.A.Gómez, D'Ambrossio y Sauco; Ascensio, Vitale, Mansilla, Carotti y Nogara.

Arg. Jrs.: L.G.López; De Luca y Decaria; Belvedere, Cominelli y Gerardi; Toublanc, Ornad, Mentasti, Malleo y Medero.

Goles: 20' Nogara (U). 50' Toublanc (AJ). 52' Vitale (U).

Juez: Carmelo Minutella Rec.: \$ 347.160

7º fecha (7.10.67)

TIGRE 1 UNION (SANTA FE) 0

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Rivoiro; J.Creado, Alé y De Buono; R.O.Acosta, Marchesi, Herrera, Vargas y Colarte.

Unión: J.Cordero; Posenato y Sauco; J.A.Gómez, Santamaría y H.Algosino; O.R.Ascensio, J.C.Fernández, Mansilla,

Carotti y Nogara.

Gol: 56' R.O.Acosta

Juez: Ramón Anderain Rec.: \$ 738.980

ARGENTINOS JRS. 2 DEFENSORES 0

Arg. Jrs.: L.G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, Matos y H.A.Gerardi; Toublanc, P.Ornad, Mentasti, Malleo y Medero.

Defen'res: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Larrea, Zingoni y R.A.Fumagalli.

Goles: 40' y 48' Medero.

Juez: Jorge Alvarez Rec.: \$ 391.420

CHACARITA JRS. 0 LOS ANDES 2

Chacarita: Diéguez; Otaño y Frasoldatti; Juan Carlos Díaz, Ferraro y Alonso; Marcos, Olmedo, Montes, Rabbito y Neumann.

Los Andes : Barbosa; Cardacci y A.Carro; Pallares, Gianella y Verteiko; L.M.Pereyra, H.Carro, R.Zárate, Da Graca y Cobián.

Goles: 40' y 42' Da Graca.

Juez: Camilo Brusca Rec.: \$ 281.020

NEWELL'S OLD BOYS 2 ALMAGRO 0

Jugado el 8.10.67

Newell's: Bertoldi; Musante y Zanotti; Ramírez, Nemiña y R.Aguirre; J.Sarrachini, Scoppa, Avallay, Justich y Ulrich.

Almagro: Felicetti; Storti y Avelino; Vallaud, Jara y De Ciancio; J.A.Solari, O.P.Rossi, Machao, Valentini y Etcheverry.

Goles: 66' Gustich. 84' Avallay.

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 336.920

DEPORTIVO ESPAÑOL 0 ATLANTA 2

Jugado en Boca Juniors

Español : E.Casarino; J.Castiñeiras y J.Bagnera; R.Gonzalo, M.Labrut y M.A.Vidal; A.Rojas, J.Fumagalli, Veglio, A.Cattania y Raúl Pérez.

Atlanta : Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Goles: 41' y 43' J.Domínguez.

Juez: Luis P. Spinetto Rec.: \$ 356.600

8º fecha (14.10.67)

DEPORTIVO ESPAÑOL 0 TIGRE 0

Jugado en Boca Juniors

Español : Casarino; Castiñeiras y M.A.Vidal; Gonzalo, Bagnera y Ditro; Cattania, Souto, Veglio, Rudzki y Raúl Pérez.

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y De Buono; R.O.Acosta, Marchesi, Herrera, Vargas y Colarte.

Juez: Carmelo Minutella Rec.: \$ 556.630

ATLANTA 3 NEWELL'S OLD BOYS 1

Atlanta: Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.C.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Newell's: Bertoldi; Musante y Zanotti; Ramírez, Nemiña y R.Aguirre; Ibáñez, Scoppa, Avallay, Justich y Ulrich.

Goles: 5' J.Domínguez (A). 14' y 71' J.H.Fernández (A). 20' Ulrich (N).

Juez: Roberto Cruces Rec.: \$ 501.610

ALMAGRO 3 CHACARITA JRS. 2

Almagro: Felicetti; Storti y Avelino; Vallaud, Jara y De Ciancio; J.A.Solari, O.P.Rossi, Machao, Valentini y P.Medina.

Chacarita: Diéguez; J.S.Guzmán y Frasoldatti; Otaño, F.Ferraro y L.Codina; Marcos, T.Paredes, Montes, García Cambón y Rabbito.

Goles: 8' Marcos (Ch). 34' Machao (A). 44' y 61' Valentini (A). 53' Ferraro (Ch).

Juez: Guido Guazzardi Rec.: \$ 667.210

LOS ANDES 2 ARGENTINOS JRS. 2

Los Andes : Barbosa; Pallares y Cardacci; A.Carro, Bulgheroni y H.Carro; Gianella, L.M.Pereyra, R.Zárate, Da Graca y Cobián.

Arg. Jrs.: L.G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, Matos y H.A.Gerardi; Malleo, Puppo, Mentasti, P.Ornad y Medero.

Goles: 1' Mentasti (AJ). 17' Da Graca (LA). 40' L.M.Pereyra (LA). 89' Matos (AJ).

Juez: Domingo De Genaro Rec.: \$ 180.760

DEFENSORES DE BELGRANO 0 UNION 0

Defen'res: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; C.A.Landriel, Tomino, Parodi, Oliveri y Zingoni.

Unión: J.Cordero; Posenato y Sauco; J.A.Gómez, Santamaría y H.Algosino; O.R.Ascensio, J.C.Fernández, Mansilla,

Carotti y Nogara.

Juez: Roberto Barreiro Rec.: \$ 201.800

9º fecha (21.10.67)

TIGRE 2 DEFENSORES DE BELGRANO 1

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y De Buono; R.O.Acosta, Marchesi, Herrera, Vargas y Colarte.

Defen'res: Gerónimo; Camino y Gigli; Marenda, Busti y Chitti; Tomino, C.A.Landriel, Parodi, Larrea y Oliveri.

Goles: 29' y 51' Herrera (T). 71' Parodi (DB).

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 847.020

UNION (SANTA FE) 0 LOS ANDES 0

Jugado el 22.10.67

Unión: J.Cordero; J.A.Gómez y Posenato; Sauco, H.Algosino y Santamaría; Vitale, J.C.Fernández, O.Ruíz, Mansilla y Nogara.

Los Andes : Barbosa; Pallares y Cardacci; Frenner, A.Carro y H.Carro; Gianella, L.M.Pereyra, R.Zárate, Da Graca y Cobián.

Juez: Carmelo Minutella Rec.: \$ 447.780

ARGENTINOS JRS. 2 ALMAGRO 1

Arg. Jrs. : L.G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, Matos y H.A.Gerardi; Toublanc, P.Ornad, Mentasti, Malleo y Medero.

Almagro: Tedeschi; Stanich y Avelino; Vallaud, Jara y De Ciancio; J.A.Solari, O.P.Rossi, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Goles: 19' Gerardi (AJ). 34' Belvedere (AJ). 86' Valentini (Alm).

Juez: Luis Spinetto Rec.: \$ 837.800

CHACARITA JUNIORS 0 ATLANTA 0

Chacarita: Diéguez; J.C.Díaz, Otaño, A.Bisio y J.Cevallos; F.Ferraro y A.Gil; Marcos, Olmedo, García Cambón y Rabbito.

Atlanta: Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.C.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Juez: Ramón J. Anderain Rec.: \$ 509.350

NEWELL'S OLD BOYS 2 DEPORTIVO ESPAÑOL 0

Newell's : Bertoldi; Romero y Zanotti; Ramírez, Musante y Scoppa; R.Aguirre, Ibáñez, Avallay, M.Da Silva "Zucca" y Ulrich.

Español: Casarino; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y M.A.Vidal; Souto y H.Rosselli; L.Cassano, Cattania, Veglio y Raúl Pérez.

Goles: 1' y 43' Zucca

Juez: Camilo E. Brusca Rec.: \$ 579.460

10º fecha (28.10.67)

NEWELL'S OLD BOYS 0 TIGRE 0

Newell's: Bertoldi; Romero y Zanotti; Ramírez, Musante y Nemiña; Ibáñez, R.Aguirre, Avallay, M.Da Silva "Zucca" y Ulrich.

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, F.O.Marchesi y De Buono; R.O.Acosta, Herrera, Vargas y Colarte.

Juez: Domingo De Genaro Rec.: \$ 526.860

CHACARITA JRS. 2 DEP.ESPAÑOL 0

Chacarita : Diéguez; J.C.Díaz, Otaño, A.Bisio y Frasoldatti; Olmedo y F.Ferraro; Marcos, Juan C.Montes, García Cambón y Newmann.

Español: Casarino; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y M.A.Vidal; Souto y L.Ramos; H.Rosselli, Cattania, Veglio y Raúl Pérez.

Goles: 29' Ferraro. 71' Marcos

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 319.870

ARGENTINOS JRS. 1 ATLANTA 1

Arg. Jrs. : L.G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, Matos y H.A.Gerardi; Coch, P.Ornad, Mentasti, Malleo y Medero.

Atlanta: Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.C.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Goles: 20' J.Domínguez (A). 76' Ornad (AJ).

Juez: Guido Guazzardi Rec.: \$ 797.080

UNION (SANTA FE) 4 ALMAGRO 4

Unión: J.Cordero; J.A.Gómez, Posenato, Sauco y H.Algosino; Santamaría y J.C.Fernández; Asencio, Ruíz, Vitale y Nogara.

Almagro : Tedeschi; Stanich y Doval; Etcheverry, Jara y De Ciancio; H.Lombardi, Storti, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Goles: 2' Etcheverry-e/c- (U). 45' y 67' Vitale (U). 50' y 65' Machao (A). 70' J.A.Gómez-e/c- (A). 75' Valentini (A). 84' Stanich-e/c- (U).

Juez: Camilo Brusca Rec.: \$ 246.340

DEFENSORES 1 LOS ANDES 2

Los Andes: Barbosa; Pallares y Cardacci; Frenner, A.Carro y H.Carro; Gianella, L.M.Pereyra, R.Zárate, Da Graca y Cobián.

Defensores: Gerónimo; Camino y Marenda; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, C.A.Landriel, Parodi, R.Pérez y Fumagalli.

Goles: 30" y 53' R.A.Zárate (LA). 58' Ramiro Pérez (DB).

Juez: Ramón Anderain Rec.: \$ 335.580

11º fecha (5.11.67)

TIGRE 1 LOS ANDES 0

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, Alé y De Buono; R.O.Acosta, F.O.Marchesi, Herrera, Vargas y Colarte.

Los Andes: Barbosa; Pallares, Cardacci, Frenner y A.Carro; H.Carro y Gianella; L.M.Pereyra, R.Zárate, Da Graca y Cobián.

Goles: 38' Alé

Juez: Francisco Gómez **Rec.:** \$ 763.150

ALMAGRO 2 DEF. DE BELGRANO 0

Almagro: Tedeschi; Felder y Doval; Vallaud, Jara y De Ciancio; H.Lombardi, Storti, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Defens'res: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, C.A.Landriel, Parodi, R.Pérez y Fumagalli.

Goles: 67' De Ciancio. 87' Machao

Juez: Guido Guazzardi Rec.: \$ 226.766

ATLANTA 2 UNION (SANTA FE) 0

Jugado el 6.11.67

Atlanta : Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.C.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Unión: Tremonti; J.A.Gómez y H.F.Figueroa; Sauco, Mendoza y Santamaría; Julio C.Fernández, Asencio, Carotti, Vitale y Nogara.

Goles: 50' Salomone. 55' A.R.Cabrera.

Juez: Roberto Barreiro Rec.: \$ 206.280

DEP.ESPAÑOL 3 ARGENTINOS JRS. 2

Jugado en Boca Juniors

Español: Casarino; Gonzalo y Castiñeiras; Ditro, M.A.Vidal y A.Cuenca; H.Rosselli, Catanzariti, Cattania, Veglio y R.Pérez.

Arg. Jrs.: L.G.López; Notaris y Decaria; Belvedere, Puppo y Matos; Coch, P.Ornad, Ocaño, Malleo y Medero.

Goles: 7' y 14' Catanzariti (DE). 19' Catania (DE). 25' y 83' Malleo (AJ).

Juez: Luis Pestarino Rec.: \$ 224.010

NEWELL'S OLD BOYS 1 CHACARITA JRS. 0

Newell's: Bertoldi; Ramírez, Romero, Musante y Zanotti; Scoppa y Nemiña; Ibáñez, Avallay, M.Da Silva "Zucca" y Ulrich.

Chacarita : Diéguez; J.C.Díaz, Otaño, A.Bisio y Frasoldatti; Olmedo y F.Ferraro; Marcos, Juan C.Montes, García Cambón y Newmann.

Gol: 65' Ulrich

Juez: Roberto Goicoechea Rec.: \$ 373.880

12º fecha (11.11.67)

CHACARITA JUNIORS 3 TIGRE 2

Chacarita : Diéguez; Frasoldatti, Otaño, A.Bisio y Cevallos; F.Ferraro y J.Alonso; Marcos, García Cambón, Olmedo y Newmann.

Tigre: Hernandorena; Rivoiro, Fortunato, De Buono y Capdevila; Marchesi y Alé; R.O.Acosta, Herrera, Vargas y Teiseire.

Goles: 15' Olmedo (Ch). 21'-penal- Herrera (T). 36' Alonso (Ch). 54' Marcos-penal- (Ch). 77' Herrera (T).

Juez: Ramón Anderain Rec.: \$ 701.290

ARGENTINOS JRS. 0 NEWELL'S 0

Arg. Jrs.: C.Bravo; Belvedere, Notaris, Matos y Decaria; De Luca y Puppo; P.Ornad, O.Sosa, Malleo y Medero.

Newell's: Bertoldi; Ramírez, Romero, Musante y Zanotti; Scoppa y Nemiña; Ibáñez, Avallay, Justich y Ulrich.

Juez: Luis Spinetto Rec.: \$ 333.310

UNION 1 DEPORTIVO ESPAÑOL 1

Unión: Tremonti; J.A.Gómez y H.F.Figueroa; Posenato, Santamaría y J.C.Fernández; La Palma, Asencio, Mansilla, Vitale y Nogara.

Español : Casarino; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y M.A.Vidal; Bagnera y A.Cuenca; Catanzariti, Cattania, Veglio y R.Pérez.

Goles: 1' Catania (DE). 21' Mansilla (U).

Juez: Guido Guazzardi Rec.: \$ 376.360

DEF. DE BELGRANO 2 ATLANTA 1

Defens'res: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Dubancet, Ramiro Pérez y Oliveri.

Atlanta: Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.C.Pazos, Salomone y J.Domínguez.

Goles: 37' Oliveri (DB). 52' Dubancet (DB). 68' Salomone (A).

Juez: Duval Goicoechea **Rec.:** \$ 539.370

LOS ANDES 2 ALMAGRO 2

Los Andes : Barbosa; Pallares y Cardacci; Frenner, A.Carro y H.Carro; Gianella, Sciandra, R.Zárate, Da Graca y Elescano.

Almagro: Tedeschi; Felder y Doval; Vallaud, Jara y De Ciancio; H.Lombardi, Storti, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Goles: 42' Da Graca (LA). 24' Machao (A). 75' Valentini (A). 83' R.Zárate (LA).

Juez: Carmelo Minutella Rec.: \$ 295.400

13º fecha (18.11.67)

TIGRE 1 ALMAGRO 1

Tigre: Hernandorena; Rivoiro, Fortunato, De Buono y Capdevila; Alé y Marchesi; R.O.Acosta, Herrera, Villamor y Colarte.

Almagro : Felicetti; Vallaud, Felder, De Ciancio y Doval; Jara y H.Lombardi; Storti, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Goles: 12' Valentini (A). 49' Herrera-penal- (T).

Juez: Luis Pestarino **Rec.: \$** 611.640

ATLANTA 2 LOS ANDES 0

Atlanta: Biasutto; Maguna y Kairuz; Vignale, Raimondo y Rico; A.Cabrera, Puntorero, J.C.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Los Andes : Barbosa; Pallares y Cardacci; Frenner, Bulgheroni y H.Carro; Gianella, L.M.Pereyra, R.Zárate, Da Graca y Julio Fernández.

Goles: 76' J.Domínguez. 78' Puntorero.

Juez: Miguel Comesaña Rec.: \$ 269.680

DEP.ESPAÑOL 3 DEFENSORES 0

Jugado en Boca Juniors

Español: Casarino; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y M.A.Vidal; Bagnera y A.Cuenca; Catanzariti, Cattania, Veglio y R.Pérez.

Defen'res: Gerónimo; Marenda y Camino; Chitti, Busti y Gigli; Tomino, Parodi, Dubancet, Ramiro Pérez y Oliveri.

Goles: 11' y 66' Veglio. 61' Catania.

Juez: Roberto Goicoechea **Rec.: \$** 191.380

NEWELL'S OLD BOYS 3 UNION 1

Newell's : Bertoldi; Ramírez, Romero, Musante y Zanotti; Scoppa y Nemiña; Ibáñez, Avallay, Justich y Ulrich.

Unión: Tremonti; J.A.Gómez, H.F.Figueroa, Posenato y Casal; Dusso y La Palma; M.A.Villegas, Mansilla, Vitale y Nogara.

Goles: 20' Avallay (N). 74' y 86' Ulrich (N). 58' Mendoza (U).

Juez: Duval Goicoechea Rec.: \$ 296.700

CHACARITA 2 ARGENTINOS JRS. 0

Chacarita : Diéguez; Frasoldatti, Otaño, A.Bisio y Cevallos; F.Ferraro y J.Alonso; Marcos, García Cambón, Olmedo y Newmann.

Arg. Jrs. : C.Bravo; Gerardi, Notaris, Matos y Decaria; De Luca y Coch; Puppo, Mentasti, Toublanc y Ornad.

Goles: 43' Marcos. 72' Olmedo

Juez: Guillermo Nimo Rec.: \$ 243.830

14º fecha (25.11.67)

ARGENTINOS JRS. 3 TIGRE 1

Arg. Jrs.: L.G.López; Notaris y Decaria; De Luca, Puppo y Matos; Coch, Cominelli, Mentasti, O.Sosa y Caputo.

Tigre: Hernandorena; Fortunato y Capdevila; Rivoiro, De Buono y Alé; Marchesi, Vargas, A.Vadell, Villamor y Colarte.

Goles: 1' Colarte (T). 54' Caputo (AJ). 57' Puppo (AJ). 68' Mentasti (AJ).

Juez: León Boccardi Rec.: \$ 461.740

UNION 0 CHACARITA JRS. 0

Unión: Tremonti; J.A.Gómez, Posenato, Sauco y Casal; Cocco y La Palma; M.A.Villegas, Vitale, Mendoza y Nogara.

Chacarita : Diéguez; Frasoldatti, Otaño, A.Bisio y Cevallos; J.Alonso y F.Ferraro; Marcos, García Cambón, Olmedo y Newmann.

Juez: Angel N. Coerezza Rec.: \$ 546.040

DEFENSORES 2 NEWELL'S 2

Defen'res: Gerónimo; Marenda, Camino, Chitti y Gigli; F.Fernández y Tomino; Landriel, Dubancet, Ramiro Pérez y Oliveri.

Newell's : Bertoldi (Tocalli); Ramírez, P.Verón, Musante y Zanotti; Scoppa y Nakwaki; Ibáñez, Avallay, Justich y Ulrich.

Goles: 42' y 80'-penal- Dubancet (DB). 62'-penal- y 67' Ulrich (N).

Juez: Miguel Comesaña Rec.: \$ 177.170

LOS ANDES O DEP.ESPAÑOL O

Los Andes : Barbosa; Pallares, Cardacci, Verteiko y A.Carro; H.Carro y Gianella; Cobián, R.Zárate, Da Graca y Julio Fernández.

D.Español : Casarino; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y M.A.Vidal; Bagnera y A.Cuenca; Souto, Cattania, Veglio y R.Pérez.

Juez: Camilo Brusca Rec.: \$ 333.430

ALMAGRO 0 ATLANTA 0

Almagro : Felicetti; Vallaud, Felder, De Ciancio y Doval; Jara y H.Lombardi; Storti, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Atlanta : Biasutto; Vignale, Maguna, Rico y Kairuz; Puntorero y Raimondo; A.Cabrera, , J.C.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Juez: Roberto P. Cruces Rec.: \$ 754.478

15° fecha (2.12.67)

TIGRE 2 ATLANTA 0

Tigre: Hernandorena; R.C.Rivoiro, L.Fortunato, O.De Buono y E.Capdevila; S.Alé y F.Marchesi; C.Santana, A.Villamor, M.A.Vargas y A.Colarte.

Atlanta : Biasutto; Vignale, Maguna, Rico y Kairuz; Puntorero y Raimondo; A.Cabrera, Jorge Fernández, Salomone y J.Domínguez

Goles: 13' M.A. Vargas. 88' Marchesi.

Juez: Roberto Goicoechea Rec.: \$ 861.440

DEPORTIVO ESPAÑOL 2 ALMAGRO 0

Jugado en Boca Juniors

Español : E.Casarino; J.Castiñeiras y Vidal; R.Gonzalo, J.Bagnera y Ditro; A.Cuenca, J.Catanzaritti, A.Cattania, C.Rudzki y Raúl Pérez.

Almagro : O.Tedeschi; A.Felder y J.C.Doval; R.E.Vallaud, P.De Ciancio y O.V.Storti; R.Jara, A.Lombardi, C.Machao, A.Valentini y Pedro Medina.

Goles: 24' Rudzki. 73' Cattania.

Juez: Duval Goicoechea **Rec.: \$** 427.930

NEWELL'S OLD BOYS 1 LOS ANDES 1

Newell's: J.C.Bertoldi; M.C.Ramírez, J.B.Romero, D.Musante y M.Zanotti; S.E.Scoppa y R.Nemiña; J.C.Ibañez, R.Avallay, J.C.Justich y R.Ulrich.

Los Andes: C.Barbosa; O.E.Pallares y A.Cardacci; M.Verteiko, Amadeo Carro y Hugo Carro, J.Gianella, A.Cuña, R.A.Zárate y Da Graca.

Goles: 62' Gustich (N). 72' R.Zárate (LA).

Juez: Aurelio Bosolino Rec.: \$ 358.520

CHACARITA 1 DEFENSORES 0

Chacarita : R.Diéguez; F.Frasoldatti, C.Otaño, A.Bissio y J.Cevallos; E.Alonso y F.Ferraro; A.Marcos, C.M.García Cambón, J.H.Olmedo y H.Neumann.

Defensor. : F.Gerónimo; J.C.Marenda, E.Camino, R.Chitti y J.C.Gigli; E.Fernández y R.Tomino; C.A.Landriel, J.Dubancet, Ramiro Pérez y E.G.Oliveri.

Gol : 89' Marcos.

Juez: Roberto Cruces **Rec.: \$** 249.320

ARGENTINOS JRS. 2 UNION 1

Arg. Jrs.: L.G.López; H.Notaris, R.Decaria, A.De Luca y R.Puppo; J.Mattos y Coch; M.E.Cominelli, F.Mentasti, Osvaldo Sosa y C.Caputo.

Unión: Héctor Cordero; J.A.Gómez, H.Figueroa, L.A.Sauco y L.Casal; V.N.Cocco y M.A.Villegas; P.E.Mansilla, H.Vitale y M.R.Mendoza.

Goles: 41' Coch-penal- (AJ). 39' Mansilla (U). 60' Mentasti (AJ).

Juez: Luis Pestarino **Rec.: \$** 347.930

16° fecha (9.12.67)

UNION de SANTA FE 1 TIGRE 0

Unión: Cordero; Sauco, J.A.Gómez, Cocco y Figueroa; J.C.Fernández, Santamaría y Vitale; Lapalma, Mansilla y Mendoza.

Tigre: Hernandorena; De Buono, Rivoiro (x), Vivas y Fortunato; Nadal, Capdevila y Vargas; Marchesi, Vadell y Colarte. (x) expulsado a los 68'.

Gol : 15' Vitale.

Juez: Duval Goicoechea Rec.: \$ 612.820

Debido a los incidentes provocados en este encuentro, el estadio de Unión fue clausurado provisionalmente.

DEF. de BELGRANO 1 ARGENTINOS JRS. 1

Defensor: Gerónimo; R.Gómez, Marenda, Fernández y Camino; Landriel, Gigli y Ramiro Pérez; Tomino, Dubancet y Fumagalli.

Arg. Jrs.: L.G.López; De Luca, Notaris, Mattos y Decaria; Cominelli, Morán y Osvaldo Sosa; Coch, Mentasti y Caputo.

Goles: 67' Mentasti (AJ). 85' Tomino (DB).

Juez: Camilo Brusca Rec.: \$ 506.780

LOS ANDES 3 CHACARITA JRS. 0

Los Andes: Barbosa; Verteiko, Pallares, H.Carro y Cardacci; Cuña, A.Carro y Da Graca; Gianella, R.A.Zárate y Luis Fernández.

Chacarita : Diéguez; Bissio, Frasoldatti, Alonso y Otaño; Marcos, Cevallos y Olmedo; Ferraro, Domínguez y Neumann.

Goles: 47' Cuña. 51' R.Zárate. 89' Da Graca.

Juez: Miguel Comesaña Rec.: \$ 311.800

ALMAGRO 1 NEWELL'S OLD BOYS 0

Almagro : Felicetti; Avelino, Vallaud, De Ciancio y Storti; J.A.Solari, Doval y Machao; Jara, Valentini y Pedro Medina.

Newell's : Bertoldi; Musante, Ramírez, Scoppa y Romero; Ibañez, Zanotti y Justich; R.Aguirre, Avallay y Ulrich.

Gol : 43' Storti.

Juez: Luis P. Spinetto Rec.: \$ 499.790

ATLANTA 4 DEPORTIVO ESPAÑOL 0

Atlanta : Biasutto; Vignale, Maguna, Rico y Kairuz; Puntorero y Raimondo; A.Cabrera, Jorge Fernández, Salomone y J.Domínguez.

Español : Casarino; Ditro; Gonzalo, Castiñeiras, Bagnera y Vidal; Cuenca y Raúl Pérez; Cattania, Rudzki (x) y Veglio (xx). (x) se retiró lesionado a los 67'. (xx) se retiró lesionado a los 85'.

Goles: 44' y 89' Salomone. 55' y 76' Cabrera.

Juez: Angel N. Coerezza Rec.: \$ 765.220

17º fecha (16.12.67)

TIGRE 1 DEPORTIVO ESPAÑOL 1

Tigre: Hernandorena; Creado, Fortunato, De Buono y Capdevila; Marchesi y Vivas; Villamor; Roberto Acosta, Vargas y Colarte.

Español: Casarino; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y Vidal; Roselli y Cuenca; Catanzaritti y Raúl Pérez; Cattania y Cassano.

Goles: 71' Cattania (DE). 80' Vargas (T).

Juez: Miguel Comesaña Rec.: \$ 735.460

NEWELL'S OLD BOYS 1 ATLANTA 1

Jugado el 17.12.67

Newell's : Bertoldi; Ramírez (x), Romero, R.R.Aguirre y Zanotti; Ibañez y Scoppa; Prougenes, Avallay, Zucca y Ulrich. (x) expulsado a los 64'.

Atlanta : Biasutto; Vignale, Maguna, Rico y Kairuz; Puntorero y Raimondo; Cabrera, J.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Goles: 18' Zucca (N). 57' Puntorero (A).

Juez: Guillermo Nimo Rec.: \$ 998.840

CHACARITA JUNIORS 1 ALMAGRO 1

Chacarita : Diéguez; Frasoldatti, Otaño, Bissio y Cevallos; Ferraro, Alonso y Marcos; García Cambón, Olmedo y Neumann.

Almagro: Felicetti; Avelino, Vallaud, De Ciancio y Storti (x); J.A.Solari, Doval y Machao; Jara, Valentini y Pedro Medina. (x) expulsado a los 43'.

Goles: 13' Ferraro (Ch). 77' Solari (A).

Juez: Roberto Goicoechea Rec.: \$ 693.400

ARGENTINOS JRS. 2 LOS ANDES 1

Arg. Jrs.: L.G.López; Belvedere, Notaris, De Luca y Decaria; Cominelli, Puppo y Osvaldo Sosa; Coch, Mentasti y Caputo.

L.Andes : Barbosa; Verteiko, Pallares, H.Carro (x) y Cardacci; Cuña, Gianella, A.Carro y Da Graca; R.A.Zárate y Luis Fernández. (x) expulsado a los 44'.

Goles: 44' O.Sosa (AJ). 67' Da Graca (LA). 86' Notaris (AJ).

Detalle : 18' L.López le atajó un penal a Da Graca.

Juez: Angel N. Coerezza Rec.: \$ 399.610

UNION 1 DEF. de BELGRANO 0

Jugado en Gimnasia y Esgrima, Santa Fe

Unión: Cordero; Sauco, J.A.Gómez, V.Cocco y Figueroa; Vitale, Santamaría y Mansilla; Lapalma, J.C.Fernández y Nogara.

Defens.: Gerónimo; R.A.Gómez, Marenda, Busti y Camino; Cingoni, Gigli y Ramiro Pérez; Tomino, Parodi y Fumagalli.

Gol : 70′ J.C.Fernández.

Juez: Domingo A. Bosolino Rec.: \$ 1.043.400

18º fecha (23.12.67)

DEF. DE BELGRANO 0 TIGRE 1

Defens.: Gerónimo; Marenda y Camino; R.A.Gómez y Gigli; J.R.Busti y Tomino; R.Parodi, J.Dubancet, Ramiro Pérez y Fumagalli.

Tigre: Hernandorena; Creado, Fortunato, De Buono y Capdevila; Alé y Marchesi; Santana, R.del C.Herrera, Villamor y Colarte.

Gol : 5' Herrera.

Juez: Angel N. Coerezza Rec.: \$ 1.230.630

LOS ANDES 2 UNION (SANTA FE) 1

L.Andes : C.Barbosa; O.E.Pallares y A.Cardacci; Amadeo Carro y Hugo Carro; J.Gianella, A.Cuña, R.A.Zárate, A.Da Graca y L.Fernández.

Unión: H.Cordero; J.A.Gómez y H.Figueroa; Sauco, I.Santamaría y Cocco; Lapalma, J.C.Fernández, P.Mansilla, H.Vitale y Mario Nogara.

Goles: 42' R.Zárate (LA). 73' Nogara (U). 84' Cuña (LA).

Juez: Luis Pestarino **Rec.: \$** 582.190

ALMAGRO 0 ARGENTINOS JRS. 1

Almagro : L.Felicetti; Vallaud, Storti, A.Avelino y J.C.Doval; De Ciancio y A.R.Jara; J.A.Solari, Machao, Valentini y Pedro Medina.

Arg. Jrs.: L.López; Notaris y Decaria; C.Iglesias, Puppo y De Luca; Coch y Cominelli; Mentasti, Osvaldo Sosa y Caputo.

Gol : 77′ Puppo.

Juez: Domingo A. Bosolino Rec.: \$ 2.243.020

ATLANTA 2 CHACARITA JRS. 3

Atlant: Biasutto; Vignale, Maguna, Rico y Kairuz; Puntorero y Raimondo; Cabrera, J.Fernández, Salomone y J.Domínguez

Ch. Jrs. : Diéguez; Frasoldatti, Otaño, Bissio y A.H.Bargas; E.Alonso y F.Ferraro; Marcos, García Cambón, Olmedo y Neumann.

Goles: 3' J.Fernández (A). 30' J.Domínguez (A). 40' y 86' García Cambón (C). 47' Neumann (C).

Juez: Duval Goicoechea Rec.: \$ 829.850

DEP.ESPAÑOL 1 NEWELL'S OLD BOYS 2

Jugado en Boca Juniors

Newell's : Bertoldi (Toriani); M.Ramírez, Musante, R.R.Aguirre y Zanotti; J.C.Ibáñez y Scoppa; C.Pougenes, Avallay, Mario Da Silva "Zucca" y Ulrich.

Español : O.Salinas; Gonzalo, Castiñeiras, Ditro y M.A.Vidal; J.Paladino y M.Souto; Catanzaritti, Cattania, Veglio y Raúl Pérez.

Goles: 34' Veglio (DE). 47' y 65' Avallay (N).

Juez: Roberto Goicoechea Rec.: \$ 103.050

POSICIONES	PTS	J	G	Е	Р	GF	GC
Newell's Old Boys	23	18	8	7	3	20	12
Atlanta	22	18	9	4	5	27	14
Tigre	20	18	6	8	4	15	12
Los Andes	19	18	6	7	5	20	16
Chacarita Juniors	19	18	6	7	5	18	16
Argentinos Juniors	18	18	7	4	7	21	24
Unión de Santa Fe	17	18	6	5	7	17	20
Almagro	17	18	5	7	6	20	24
Deportivo Español	15	18	5	5	8	15	21
Defensores de Belgrano	10	18	3	4	11	9	23

Los seis primeros permanecieron en Primera División. Unión, Almagro, Dep.Español y Defensores de Belgrano volvieron a Primera B.

GOLEADORES

DA GRACA (Los Andes)	9
CATANIA (Dep. Español)	8
MARCOS (Chacarita Jrs.)	8
SALOMONE (Atlanta)	8
VALENTINI (Almagro)	8
ULRICH (Newell's)	7
R.A.ZARATE (Los Andes)	7
AVALLAY (Newell's)	6
J.DOMINGUEZ (Atlanta)	6
R.HERRERA (Tigre)	6
MENTASTI (Argentinos Jrs.)	6
J.H.FERNANDEZ (Atlanta)	5
MACHAO (Almagro)	5
A.R.CABRERA (Atlanta)	4
P.MANSILLA (Unión)	4
NOGARA (Unión)	4

La constitución de los equipos y la posición de los jugadores fueron extraídos de los distintos periódicos consultados. Las formaciones son: 2 - 3 - 5 ó 4 - 3 - 3, según el medio consultado.

(Volver al principio)

Novedades para socios

Por qué asociarse al CIHF

El Centro para la Investigación de la Historia del Fútbol es una organización sin fines de lucro, reorganizada el 23 de noviembre de 2002. Sus objetivos son investigar, divulgar y promover los distintos aspectos de la historia del fútbol argentino y mundial, a partir del debate y la elaboración de trabajos de investigación y su publicación y difusión.

Los socios del CIHF, por el solo hecho de pertenecer, tienen acceso a muchos beneficios, que se irán sumando mes a mes. Por ejemplo, pueden participar en un foro de discusión a través del

correo electrónico, en el que se intercambian dudas, anécdotas, comentarios y otros temas de interés para todos los aficionados a la historia, las estadísticas y el coleccionismo de fútbol. Además, permite a los historiadores de este deporte estar en contacto permanente con muchos de sus principales colegas.

Por otra parte, pueden adquirir valiosos libros relacionados con el fútbol a precios diferenciales (ver Libros con descuento) o participar de cursos y talleres a precios de promoción (ver Taller de investigación)

Puede accederse a todo esto por una cuota, para los habitantes en la República Argentina, de \$ 5 (cinco pesos) mensuales.

Pago de las cuotas

Se recuerda a los socios que la cuota correspondiente al corriente mes debe depositarse en la cuenta número CA-039-026-754-4, Caja de Ahorro del Banco Credicoop.

Libros con descuento

NUEVOS

90 años de grandeza: 208 págs. Un libro dedicado a Cerro Porteño de Paraguay. Es una actualización de ediciones anteriores a la que se le han agregado los datos completos de los años 1992 al 2002. Participación y posiciones en todos los campeonatos de la historia. Resultados de todos los partidos de las competencias internacionales, con detalles de los diez últimos años. Historia del club: fundación, figuras ilustres, conceptos generales. Nómina de los planteles de los últimos años. Detalles de los campeonatos logrados en los últimos diez años. Este libro aporta datos valiosos a quienes les interesa el fútbol internacional, específicamente el de Paraguay. El libro tiene 64 páginas a todo color y más de un centenar de fotos, la mayoría también en colores. (José María Troche, julio 2003). Precio de venta al público: \$35,-* Para socios del CIHF: \$30,- (el precio incluye el envío desde Paraguay).

Paraguay: un siglo de fútbol: 394 págs. La mejor y quizás única posibilidad de conocer toda la historia del fútbol guaraní. Editado por la Liga paraguaya al cumplir su 90° aniversario, este libro contiene los orígenes del fútbol en ese país, el nacimiento de los clubes, tablas de los campeonatos (sin resultados, sólo puntos), breve síntesis de cada torneo, los Campeonatos Nacionales, las intervenciones internacionales, etc. Impactantes anexos: formaciones en 423 partidos de la Selección, tabla de campeones y subcampeones de Primera, listado de campeones de 2ª, 3ª, Interligas, etc. Listado de partidos internacionales de clubes y de las selecciones juveniles, olímpicas, etc. Imperdible. Amén de todo lo dicho, la mejor referencia para este libro es mencionar que fue escrito por un eximio historiador del fútbol del país vecino, lamentablemente desaparecido. (Miguel Ángel Bestard, Editora Litocolor, junio 1996). Precio de venta al público: \$ 35,- * Para socios del CIHF: \$ 30,- (el precio incluye el envío desde Paraguay).

SIGUEN DISPONIBLES

Annuario del Calcio Mondiale: 1056 págs. La biblia del fútbol mundial, el libro anual más reconocido por los amantes de las estadísticas de todo el mundo. Todo el fútbol italiano al detalle, todos los países de Europa y los principales ligas del mundo (por Salvatore Lo Presti). Precio de venta al público: 21,17 EUROS, para socios CIHF: 17,36 EUROS.

Huracán de Tres Arroyos: 300 págs. Abarca el período 1973-2000. Figuran todos los logros del club con las presencias de los jugadores. Las síntesis de la temporada pasada en el Nacional B y de cuando estuvo en el Argentino A y el Argentino B. Informe sobre la Liga y los principales

exponentes del club en cada especialidad. Tiene aproximadamente 300 fotos blanco y negro. Precio de venta al público: \$ 30,-.

La historia de Atlanta: 208 págs. El nacimiento del fútbol en la Argentina y el nacimiento de Atlanta, sus primeros pasos y la afiliación a AFA. Luego, año por año una breve síntesis de la actuación en los torneos asociacionistas, con la marcha del equipo y del campeonato. Trae una importante cantidad de fotos. Algo muy original: fotos color, página entera, de las tapas de El Gráfico con jugadores de la institución. (Alejandro Domínguez, BEMASE, Octubre 1998). Precio de venta al público: \$ 16,- * Para socios del CIHF: \$ 14,00

<u>Guia Canalla – Clausura 2003</u>: 32 págs. Suplemento del diario La Capital de Rosario. Contiene el fixture completo de todo el campeonato (no sólo de Rosario Central) con el historial (G, E, P) de cada encuentro, resumen de campeones y descensos desde 1931, el plantel completo con caritas y ficha estadística de cada jugador, los números de las últimas 20 campañas del club y una página para cada uno de los enfrentamientos con síntesis completas y demás datos. Estadísticas de árbitros (por Carlos Durhand). Precio de venta al público: \$ 2,- * Para socios del CIHF: \$ 1,50

<u>Guía leprosa – Clausura 2003</u>: 32 págs. Suplemento del diario La Capital de Rosario. Mismo contenido que el anterior pero referido a Newell's Old Boys (por Carlos Durhand). Precio de venta al público: \$ 2,- * Para socios del CIHF: \$ 1,50

<u>Club Atlético Estudiantes – Más de un siglo de vida y de milagros</u>: 270 págs. Informe sobre las actividades sociales, anécdotas, campañas futbolísticas, tablas de posiciones, etc. El libro contiene alrededor de 230 fotos b/n de todas las épocas. Tapa plastificada y cosido. (Carlos J. Micko y Horacio Cilmi, Mayo 2003). Precio de venta al público: \$ 25,- * Para socios del CIHF: \$ 22,50.

<u>El libro de oro de Almagro</u>: 392 págs. Precio de venta al público: \$ 30. Sin descuento para los socios del CIHF.

<u>Jorge Newbery, un club con historia</u>: 92 págs. De Ismael Boda (2001). Precio de venta al público: \$ 15,- * Para socios del CIHF: \$ 12,50

<u>Crónica histórica de Almirante Brown (C.A. Nacional de Adrogué)</u>: 28 págs. Por el Prof. Aldo César Karles, Febrero 2001. Precio de venta al público y a socios CIHF: \$ 5,-

<u>Anuario ADFP – Descentralizado 2002 (revista)</u>: 78 págs. Asociación Deportiva del Fútbol Profesional de Perú. (ADFP, Editorial Cartolan, 2003). Precio de venta al público: \$ 20,- * Para socios del CIHF: \$ 17,50

<u>Historia del Club A. Colón</u>: 434 págs. De Juan Jesús Sidoni, Impresora Brigadier, Mayo 1995. Precio de venta al público \$ 30,- * Para socios del CIHF: \$ 25,-

Centenarios del gol: 200 págs. De Guillermo Gasparini, Editorial Puma, Octubre 1998. Precio de venta al público: \$ 15,- * Para socios del CIHF: \$ 12,50

<u>Club Atlético Sarmiento de Junín (50 años de historia en el fútbol profesional)</u>. Tomo I – 1952/1976. 262 págs. De Italo Marone y Roberto Dimarco. Precio de venta al público: \$ 30,- * Para socios del CIHF: \$ 27,50 (hasta agotar los primeros 15 libros)

190 historiales del fútbol argentino (3ª Edición – Clausura 2003). 103 págs. De Gustavo Berlingieri y Gustavo Presas, elnumero, Febrero 2003. Precio de venta al público: \$ 14,- * Para socios del CIHF: \$ 12,00

Sábado. La historia del fútbol del ascenso. 182 págs. Todas las tablas de posiciones de la 1ª B Nacional y Metropolitana, 1ª C y 1ª D, desde 1937 hasta 1996/97. Fichas de los principales clubes. Reportajes a los grandes protagonistas. (Gabriel Chepenekas, Fernando D'Addario y Luis Vivori). Precio de venta al público: \$ 15,- * Para socios del CIHF: \$ 11,00

Argentino de Quilmes. 100 años de fútbol criollo. 282 págs. De Mario Raúl Herra, Jorge Cioccale y Adrián Biondi. Precio de venta al público: \$ 25,- * Para socios del CIHF: \$ 22,50

<u>Historia de una pasión 1939-1999</u> (Newell's Old Boys). 272 págs. De Angel Carlos Burgos y Cristian Gabriel Oger. Precio de venta al público: \$ 25,- * Para socios del CIHF: \$ 20,00

<u>Club Atlético Rosario Central 1939-1999</u>. Precio de venta al público: \$ 20,- * Para socios del CIHF: \$ 18.00

Morón. El grito nuestro de cada sábado. 1947-2000. 330 págs. De Claudio Díaz, Junio de 2000. Precio de venta al público: \$ 20,- * Para socios del CIHF: \$ 17,50

<u>La historia del C.A. Tigre - 1902-2000</u>. 284 págs. De Nazareno Scialpini, Producciones Norte, Septiembre de 2000. Precio de venta al público: \$ 25,- * Para socios del CIHF: \$ 22,50

El único gigante (Historia de Laferrere): 106 págs. De Julián Carreras y Matías Muzio. Precio de venta al público: \$ 10,-* Para socios del CIHF: \$ 9,00

<u>Hasta mis cenizas serán celestes</u> (Historia de Temperley). 400 págs. De Daniel Ernesto Remolina. Precio de venta al público: \$ 20,- * Para socios del CIHF: \$ 17,50

<u>Los Andes, mil rayitas</u> (Historia de Los Andes). De Hugo Bento. Precio de venta al público: \$ 19,- * Para socios del CIHF: \$ 16,50

<u>El Banfield de Don Valentín</u>. 256 págs. De Víctor Raffo y Alfredo Yanes. Precio de venta al público: \$ 10,- * Para socios del CIHF: \$ 8,00

<u>Chile. 1^a División.</u> DeJosé María Lagger, Carlos Yametti y Carlo Fontanelli. Precio de venta al público: \$ 20,- * Para socios del CIHF: \$ 17,50

Excursio, una historia de amor y aquante. 82 págs. De Pablo Wildau. Precio de venta al público: \$ 15,- * Para socios del CIHF: \$ 12,50

<u>El libro de oro de Excursionistas campeón</u>. 70 págs. La campaña completa del equipo campeón del Torneo Clausura 2000/01. De Pablo Wildau. Precio de venta al público: \$ 8,- * Para socios del CIHF: \$ 6,00

Histórica de una pasión (Defensores de Belgrano): 182 págs. De Román Queiroz. Precio de venta al público: \$ 15,- * Para socios del CIHF: \$ 12,-

92 Historias en 92 años de historia (Excursionistas). De Pablo Wildau. Precio de venta al público: \$ 12,- * Para socios del CIHF: \$ 10,00

<u>Historia del fútbol amateur en la Argentina</u>. 398 págs. De Jorge Iwanczuk. Precio de venta al público: \$ 45,- * Para socios del CIHF: \$ 40,00

<u>Diccionario velezano 1931-1996</u>. 172 págs. De Esteban Bekerman. Precio de venta al público: \$ 12,- * Para socios del CIHF: \$ 10,00

Se aceptan colaboraciones

Buscamos la participación activa de todos los lectores para hacer este boletín cada vez mejor. Por lo tanto, solicitamos que aquellos que estén interesados nos acerquen sus comentarios, sus críticas (pueden ser negativas) y, por supuesto, sus colaboraciones. Si creen que tienen artículos que podrían tener un espacio dentro de este medio, envíennos la idea a cihfprensa@yahoo.com.ar, para que el equipo editorial pueda evaluarla y darle un lugar.

(Volver al principio)

Boletín CIHF es un boletín electrónico de noticias, anécdotas y artículos relacionados con el fútbol, exclusivo para socios del Centro para la Investigación de la Historia del Fútbol. Aparece desde febrero de 2003.

Queda prohibida la reproducción total o parcial de la información contenida sin citar la fuente. Coordinación editorial: Oscar Barnade, Andrés Canta Izaguirre, Walter Duer, Edgardo Imas. Para dejar de recibir este boletín basta con enviar un mail

a http://by10fd.bay10.hotmail.msn.com/cgi-

bin/compose?mailto=1&msg=MSG1082073288.40&start=77834&len=617942&src=&type=x&to=cihf prensa%40yahoo%2ecom%2ear&cc=&bcc=&subject=&body=&curmbox=F00000001&a=96cd3fb5 263de4fad6b68e0a2377dbaa, con el título "Borrar".